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Вчера в нашу страну с официальным рабочим визитом прибыл 
Председатель Верховного Совета Республики Беларусь Станислав Шушкевич
В Ташкентском аэропорту 

почетного гостя встречали 
Президент Республики Уз
бекистан Ислам Каримов, 
первый заместитель премь
ер-министра республики Ис
маил Джурабеков, хоким го
рода Ташкента Адхамбек 
Фазылбеков.

Отвечая в аэропорту на

вопросы журналистов. Ста
нислав Шушкевич особо 
подчеркнул, что целью его 
визита является дальнейшее 
развитие двусторонних отно
шений между Узбекистаном 
и Беларусью.

Ислам Каримов отметил, 
что оба государства знают 
друг друга как надежных

партнеров. Беларусь нуж
дается в нашем хлопке, ска
зал руководитель Узбекис
тана. мы же заинтересова
ны в обмен на «белое золо
то» в поставках из этой ре
спублики продовольственных 
товаров, грузовых автомо
билей. различного оборудо
вании (У.! А).

ПРИЕМ У ПРЕЗИДЕНТА
Президент Республики Уз- США Збигнева Бжезинского.

бекистан Ислам Каримов 13 В ходе состоявшейся бесе.
декабря принял советника ды говорилось о перспекти-
Центра стратегических и вах взаимоотношений между
международных исследований Республикой Узбекистан и

Соединенными Штатами Аме 
рики.

В церемонии приема при
нял участие министр иност
ранных дел Республики Уз
бекистан С. Саидкасымов.

(УзА).

ЯПОНСКАЯ ДЕЛЕГАЦИЯ 
В УЗБЕКИСТАНЕ

Президент Республики Уз
бекистан 13 декабря принял 
гостящую в нашей стране 
японскую делегацию пред
ставителей министерства 
внешней торговли и япон
ских предпринимателей во 
главе с Южи Киекавой.

Ислам Каримов рассказал 
гостям об основных направ
лениях внешнеэкономичес
кой политики Узбекистана, 
установленных связях с бан
ками развитых зарубежных 
стран, фирмами и компа
ниями, богатых природных 
ресурсах н научно-техничес
ком потенциале нашей рес
публики.

— Я поддерживаю идею о 
создании узбекско-японской 
экономической комиссии, — 
сказал Ислам Каримов. — 
Я надеюсь, что это создаст 
широкие возможности для 
развития двустороннего эко
номического сотрудничест
ва.

Японские гости выразили 
Президенту республики при
знательность за теплый при
ем и узбекское гостеприим
ство, особо подчеркнули, 
что взаимные отношения 
между двумя странами име
ют хорошие перспективы.

* * #
В тот же день члены де

легации встретились в Каби
нете Министров Узбекиста
на с первым заместителем 
премьер-министра республи
ки Исмаилом Джурабековым. 
В ходе беседы были обсуж

дены вопросы дальнейшей ак
тивизации сотрудничества 
между Узбекистаном и Япо
нией в экономике, промыш
ленности, исследовании под
земных богатств, подготов
ке специалистов, их взаимо
обмене.

В беседе приняли участие 
заместители премьер-мини
стра Уткир Султанов, Каюм 
Хаккулов, а также руково
дители республиканских ми
нистерств и ведомств.

Японские гости побывали 
также в Министерстве внеш
неэкономических связей Рес
публики Узбекистан.

(УзА).

ЧЕЛОВЕК ПОЗНАЕТСЯ В ДЕЛЕ
К м  уже сообщалось# *  декабре ■ Ташкенте состоалась 

сессия Совета народны» депутатов столичной области. На 
ней рассмотрен организационный вопрос. В свази с уходом 
на пенсию хоким Ташкентской области Сайфулла Самдалиев, 
согласно его заявлению, освобожден от занимаемой долж
ности. По предложению Президента Ислама Каримова хоки- 
мом Ташкентской области утвержден Мирзамурод Икрамов. 
работавший хоиимом Уртвчирчикского района, а Эркин рузи- 
еа, рвботааший хокимом города Бекабада, первым замести
телем хокима области. w , _______ .

На сессии выступил Президент Республики Узбеииствн
Ислам Каримов.

О социально-политическом 
положении в республике, 
ходе реформ, стоящих перед 
страной, задачах был боль
шой разговор на собрании, 
посвященном празднику Кон
ституции, сказал Президент. 
Население республики знает 
принципы нашей внутренней 
и внешней политики, имею
щиеся проблемы. Осведом
лено оно о наших первых 
достижениях, а  также о ряде 
крупных недостатков, упу
щенных возможностях. Что 
касается сегодняшнего воп
роса. то думаю, что в Таш
кентской области встречают
ся как достижения, так и 
недостатки, свойственные 
республике в целом. Все де
ло в том, что если мы свое
временно не выявим эти не
достатки, не дадим им долж
ной оценки, то мы прежде 
всего будем обманывать са
мих себя. Сидящие в этом 
зале представители Ташкент
ской области — народные 
депутаты, имеют свою точ
ку зрения на проделанную 
работу и допущенные недо
статки. Я хочу предложить 
вам как единомышленникам, 
имеющим одни и те же це
ли, прийти к одному мне
нию, отвечающему интере
сам нашей Родины.

Каждая область, каждый 
регион имеют в жизни рес
публики свое место и зна
чение. Мы хорошо знаем, 
что столичная область во 
всех отраслях была лиде
ром, показывала другим при
мер. Не ошибемся, если ска
жем, что своей мощью и по
тенциалом, своей промыш
ленностью и строительством, 
передовой сельскохозяйствен
ной технологией, современны
ми предприятиями она дей
ствительно занимала веду
щее место в республике. Это 
мы все можем утверждать с 
гордостью.

Конечно, каждая область 
имеет свои специфические 
природно-климатические ус
ловия. В этом смысле Таш
кентской области можно по
завидовать. Но залогом боль
ших ее достижений были не 
только природные условия, 
но и труженики этой области.

Но что-то случилось в 
последние годы, и Ташкент
ская область утеряла свои 
былые позиции. Это трево
жит не только руководство 
республики, но в первую

очередь патриотов этой об
ласти и всей страны, аксака
лов, всех людей, на чьих 
плечах держится наша жизнь. 
Они высказываются за то, 
чтобы создавшееся положе
ние было быстрее преодоле
но. Значит, подчеркнул Ис
лам Каримов, мы сегодня 
должны уделить больше 
внимания не обсуждению дня 
вчерашнего, а должны дать 
правильную оценку недостат
кам, наметить пути их пре
одоления в разрезе задач 
завтрашнего дня.

Недостатков, к сожале
нию. много. Остановимся на 
основных.

Из года в год в области 
идет снижение выпуска про
мышленной продукции. За 
минувшие месяцы этого года 
111 предприятий снизили 
темпы производства по 36 
важнейшим видам продук
ции. Недовыработано продук
ции почти на 24.5 млрд. 
рублей, в том числе товаров 
народного потребления на 
10,3 млрд. рублей. Более 
того, как можно понять то 
обстоятельство, что в области 
увеличение производства про
довольственных товаров осу
ществляется в основном за 
счет нива, винно-водочных 
изделий?

Из-за снижения темпов про
изводства Янгиюльский мас- 
ложиркомбинат недопоста
вил потребителям растите
льного масла на 2,5 млн. 
рублей, Ангренский завод 
— на 33,3 млн, рублей мо
лочной продукции. Газал- 
кентский завод — на 6,3 
млн. рублей консервов.

В области есть большие 
машиностроительные заводы, 
различные комбинаты. Воз
можно. будет неправильным 
винить их, приводить нега
тивные примеры. Потому 
как этому есть объективные 
причины. Снабжение ресур
сами Чнрчикского химнче- 
ческого, Алмалыкского заво
дов происходит в основном 
за счет поставок со сторо
ны. Но ведь можно же нала
дить ритмичность и объемы 
производства на предприя
тиях, работающих на мевт- 
ном сырье.

Особенно тревожит, что за 
последние годы в области 
растет число убыточных 
предприятий. Их убытки за 
Я месяцев нынешнего года 
составили свыше 7 млрд

рублей. А некоторые пред
приятия реализуют свою про
дукцию по необоснованно 
завышенным ценам. Это — 
путь не высокой эффектив
ности, а самообмана и 
обмана народа. Можно при
вести немало негативных 
примеров по поводу качества 
продукции.

Во многих городах и рай
онах области не уделялось 
должного внимания важной 
задаче дня — созданию сов
местных предприятий с 
привлечением иностранных 
капиталов. В результате из 
54 зарегистрированных сов
местных предприятий дейст
вуют только 13. Остальные 
же еще даже не приступи
ли к работе, выделенные им 
площади и здания пустуют. 
В области не уделяется так
же внимания созданию коо
перативов и малых пред
приятий. Это является сви
детельством того, что руко
водство области недооцени
вает значение трудоустрой
ства населения в городах и 
районах, не понимает отри
цательных последствий не- 
решения этой пробле
мы. Не выполняются 
постановления правительст
ва республики об обеспече
нии населения рабочими ме
стами. Равнодушие, безот
ветственность привели к то
му, что на предприятиях и в 
организациях имеются бо
лее трех тысяч вакантных 
рабочих мест. На курсы пе
реквалификации и подготов
ки специалистов за минув
ший период в области на
правлены только 73 челове
ка.

В этом году было запла
нировано создать в области 
2.252 новых рабочих места, 
для чего необходимо было 
открыть 32 новых предприя
тия и реконструировать 17 
старых. К сожалению, до 
сегодняшнего дня приступи 
ли к работе только 4 пред
приятия. Всего лишь 418 
человек обеспечены рабо
той. Значит, в области нет 
программы трудоустройства 
населения, никто всерьез не 
занимается этой важной 
проблемой.

Подумайте, дорогие дру
зья, есть ли в других обла
стях такие же возможности, 
как в вашей? В Ташкенте 
много крупных предприя 
тий. При наличии заинтере
сованного человека, способ
ного возглавить дело, не
ужто трудно было бы при 
каждом колхозе и совхозе 
открыть небольшой филиал 
или цех этих предприятий 
иа 40 — 50 человек?

Мы поставили перед со
бой большую задачу — со
здать промышленное про
изводство на селе. Что сде
лано для выполнения этой 
задачи? Возьмем Букинский.

Пскентский районы. К бо
льшому сожалению, даже в 
отдаленных кишлаках рес
публики положение лучше, 
чем в этих районах. В обес
печении людей, в вопросах 
здравоохранения, народного 
образования ситуация в Бу- 
кинском районе хуже, чем в 
только-только создаваемых 
новых районах. А куда же 
смотрят хоким, активисты 
района?

Скорейшему преодолению 
экономических трудностей, 
ускорению темпов развития 
серьезно препятствуют ста
рые стереотипы мышления и 
действий. Кто может отри
цать, что руководство об
ласти продолжает придер
живаться не оправдавших 
себя методов работы? А 
результат известен: процес
сы разгосударствления и 
приватизации в области ни
коим образом не могут быть 
названы удовлетворитель
ными. Хокимы районов и 
городов до конца не пони
мают осуществляемых пра
вительством мероприятий по 
широкому переходу к ры
ночным отношениям. Иначе 
разве могло бы быть такое, 
что из 797 промышленных 
предприятий приватизирова
ны только 29?

Анализ деятельности при 
ватизированных предприя
тий показывает, что произ
водство товаров народного 
потребления и оказание ус
луг на них развиваются низ
кими темпами. Не создают
ся условия для обеспечения 
предприятий и организаций 
необходимыми финансовыми 
средствами, получения ими 
краткосрочных и долгосроч
ных кредитов. Немало новых 
предпринимателей, которые 
до сего времени не имеют 
своего расчетного счета и пе
чати. Финансовые и правоох 
раннтельные органы области 
не оказывают им в этом пла
не необходимой помощи.

Плохо обстоит дело в об
ласти с вводом жилья, де
сятки строительных объектов 
не доводятся до завершения 
в течение 2 —5 лет. «Долго
строй» особенно развит при 
возведении школ, детских са
дов, учреждений здравоохра
нения, предприятий бытового 
обслуживания. Снабжение 
сельского населения чистой 
водой и природным газом не 
отвечает требованиям време
ни. А как можно оценить то, 
что в некоторых организаци
ях до сих пор занимаются 
обманом, получают зарплату 
за счет приписок? Скажем, на 
предприятии «Обихаят* при 
Ташкентском строительно- 
монтажном управлении
приписки в работах по ук 
ладке водопроводных труб 
составили 6,5 млн. рублей.

Известно, какое важное ме
сто принадлежит у нас сель
скому хозяйству. Недаром мы 
говорим, что оно и кормит 
нас, и определяет наше бу
дущее. А рая таи, то почему 
же сельскш; хозяйство в Таш

кентской области попало в 
такое затруднительное поло
жение? Думается, что дело 
здесь в организационном мо
менте, кадровом вопросе. 
Если руководители определе 
ны и назначены правильно, 
если в деле соблюдаются по
рядок и дисциплина, то мож
но решить все проблемы. У 
нас есть и опытные специа
листы. и люди, которые в 
любом деле смотрят в ко
рень — прежде всего ученые, 
которые сидят в этом зале.

За пределами внимания 
хокимията остались также 
вопросы выращивания карто
феля. По этой причине фак
тически половина урожая 
картофеля на 3.788 гектарах, 
выращенного по голландской 
технологии, а за нее запла
чено валютой, осталась под 
снегом.

Одним словом, из 12 ос
новных видов сельскохозяй
ственной продукции выполне
но плановое задание только 
по зерну.

Конечно, свое слово сказа
ла и природа. Ноябрь вы
дался дождливым, а потом и 
снежным. Но почему же мы 
не сделали должных выводов 
из прошлогоднего опыта? Лю
ди знают, что я еще в авгу
сте предупреждал о трудной 
осени. Так нет же, некото
рые не отступались от своего, 
даже в сентябре производили 
полив хлопчатника. Они хо
тели создать условия для со
зревания последних 4 —5 ко
робочек, а получилось что? 
Под снегом оказалось нема
ло площадей, на кото
рых еще не приступали даже 
к первому сбору. Более того, 
ради ежедневных темпов сбо
ра в 7 —8 процентов тянули 
время, а в результате толком 
не собирали ни машинами, 
ни вручную!

Плохо обстоит дело в об
ласти и с животноводством. 
Во всех колхозах и совхозах 
за последние три года умень
шилось поголовье крупного 
рогатого скота на 33 тысячи 
голов, коров -  на 5 тысяч. 
В результате резкого сниже
ния поголовья коров, неудов
летворительного состояния 
племенной работы в этом 
году надои молока снизились 
почти на 9  тысяч тонн.

Руководители Ташкент
ского, Кибрайского районов 
много говорят о том, почему, 
мол, мы должны выделять 
свою землю под строитель
ство, Но ведь очень много 
свободных площадей. Да и 
строительства особого не 
видно. Почему? Все дело и 
том, что есть любители раз
базаривания земель, исполь
зования их незаконными пу
тями.

В агропромсоюзе допуще
ны крупные недостатки в 
выполнении постановления об 
оставлении определенной до
ли планового урожая н сверх
плановой продукции в распо
ряжении хозяйств. При атом 
нечистые на руку, бессовест
ные. не имеющие отношения

к сельскому хозяйству люди 
извлекали из этого свои не
честные доходы. Скажем, как 
можно понять, что в то вре
мя, как в колхозах имени 
Калинина и «Гулистан» 
Пскентского района тонна 
хлопковолокна продавалась 
за 300 тысяч рублей, а в 
совхозе «Пскецт», колхозах 
имени Ахунбабаева и имени 
Навои 550 тонн хлопковолок
на реализованы только по 60 
— 70 тысяч рублей за тонну? 
Конечно же, это не простаки. 
На самом деле волокно реа
лизовано по 250—300 тысяч. 
На бумаге одно, на деле — 
другое, а в результате каж
дый думал о своем интересе. 
Но в этой ситуации есть ли 
хоть один человек, с которо
го можно было бы спросить? 
До каких пор будет продол
жаться такое безнравственное 
положение?

Не удовлетворяет работа по 
предотвращению недостач, не
обоснованных расходов, раз
базариванию средств в хо
зяйствах агропромсоюза. Из- 
за безответственности хоки 
мов, других руководителей 
имеют место приписки. В 
совхозе «Шоликор» Бекабад- 
ского района в 1992 году 
2 .963 тонны риса незаконно 
оформлены как отходы, из 
которых 561 тонна якобы 
скормлена скоту. Это только 
один пример. Где же была 
совесть этих людей?

Названные выше примеры 
бесхозяйственности, разба
заривания происходили из-за ' 
некомпетентности руководи
телей и специалистов в рам
ках агропромсоюза, безответ
ственного отношения к своим 
обязанностям, неправильной 
расстановки кадров. С апре
ля 1991 года в агропромсо
юзе пять раз менялся пред
седатель, а должность заме
стителя хокима области по 
вопросам сельского хозяйст
ва до сих пор остается ва
кантной. Что же, в Ташкент
ской области нет специалиста 
по селу?

Почему хоким области дол
жен заниматься и сельско
хозяйственными, и админи
стративно - управленческими 
делами? Один человек мо
жет знать строительство, 
другой промышленность, 
третий сельское хозяйст
во. Когда за все отвечает 
один человек, не приведет 
ли это завтра к хаосу? Вот 
рядом с вами стоит город 
Ташкент. Здесь немало опыт
ных. знающих специалис
тов. Неужто трудно найти 
человека на должность за
местителя хокима?

Задание по выделении) 
земель под дехканские (фер
мерские) хозяйства выпол
нено только на 47,4 процен
та. Нередко имеются пре
пятствия и трудности для 
доставки продукции фермер 
ских и личных подсобных 
хозяйств потребителю,

(Оковчанае на 3-* стр.)

У К А З
ПРЕЗИДЕНТА РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН

О НАЗНАЧЕНИИ М. ИКРАМОВА ХОКИМОМ 
ТАШКЕНТСКОЙ ОБЛАСТИ

В соответствии со статьями 93-12 и 102 Конституции 
Республики Узбекистан: 

назначить Мирзамурода Икрамова хокимом Ташкент
ской области.

Президент Республики Узбекистан 
И. КАРИМОВ.

г. Ташкент,
11 декабря 1993 г.

У К А З
ПРЕЗИДЕНТА РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН

ОБ ОСВОБОЖДЕНИИ С. Д . САЙДАЛИЕВА 
ОТ ОБЯЗАННОСТЕЙ ХОКИМА ТАШКЕНТСКОЙ ОБЛАСТИ

Освободить Сайфуллу Давировича Сайдалиева от обя
занностей хокима Ташкентской области в связи с выходом 
его на пенсию.

Президент Республики Узбекистан 
И. КАРИМОВ.

г. Ташкент.
11 декабря 1993 г.

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е  
К А Б И Н Е Т А  М И Н И С Т Р О В  Р Е С П У Б Л И К И  

У З Б Е К И С Т А Н

О НЕКОТОРЫХ МЕРАХ ПО УПОРЯДОЧЕНИЮ 
ДЕНЕЖНОГО ОБРАЩЕНИЯ

В целях дальнейшего упо
рядочения денежного обра
щения и укрепления курса 
«Сум-Купона» Кабинет Ми
нистров постановляет:

1. Установить, что начиная 
с 16 декабря 1993 года реа
лизация хлеба, муки. мяса, 
молока, риса, сахара, чая, 
масла растительного, а так 
же всех других продовольст 
венных товаров осуществля
ется только за «Сум-Купо- 
ны».

2. Банкноты Банка России 
образца 1993 года всех дос
тоинств с 16 декабря 1993 
года при реализации продо
вольственных товаров на тер
ритории Республики Узбеки
стан не принимаются. При 
этом сохраняется использо
вание указанных банкнот в 
качестве платежного средст
ва для всех остальных видов 
платежей, в том числе на оцг 
лату непродовольственных 
товаров и услуг, наряду с 
«Сум-Купонами», без ограни 
чений.

До 1 января 1994 года, 
наряду с «Сум-Купонами*.

при реализации непродоволь
ственных товаров и услуг от 
населения принимаются банк
ноты Госбанка СССР образ 
ца 1961- 1992 годов досто
инством 1, 3, 5, 10 и 25 
рублей.

3. Учреждениям банков и 
комиссиям при них при обя
зательной ежедневной инкас
сации осуществлять строгий 
контроль за соблюдением 
торгующими организациями 
установленного порядка ре
ализации продовольственных 
товаров.

4. Центральному банку 
Республики Узбекистан рас
ширить сеть специальных 
пунктов по обмену россий
ских рублей образца 1993 
года на «Сум-Купоны* в 
соотношении 1:1, а также 
обмену «Сум-Купонов» на 
российские рубли в пределах 
обменного фонда (объема их 
покупки).

Председатель 
Кабинета Министров 

И. КАРИМОВ.
г. Ташкент,
11 декабря 1993 г.

от сштнов-
К  С И Н Я М

(О ХАРАКТЕРЕ ПРЕДСТОЯЩЕЙ 
ДЕНЕЖНОЙ РЕФОРМЫ)

На смену временному сум-иупоиу — средству защиты 
внутреннего потребительского рынка от вторженив иа дру
гих стран обесцененных рублей старого образца — прихо
дит сум — национальная валюта молодого независимого 
государства Узбекистан.

Жители республики помнат длинные очереди в сберега
тельные банки, когда сдавели пати- н деевтитыевчные рос
сийские банкноты выпуска 1992 года. Каким образом будет 
организован обмен сум-купонов! Об ном рассказывает 
председатель превленив Центрального банка Республики 
Узбекистан Файзулла Максутжанович МУЛЛАЖАНОВ:

- Людям действительно 
пришлось нелегко. Но столь 
быстрое изъятие из обраще
ния российских банкнот вы
пуска 1992 года было про 
диктовано острой экономи
ческой необходимостью. 
Иначе мощный вал из дру
гих государств этих обесце
ненных дензнаков мгновен
но опустошил бы внутрен 
ний рынок республики. Сей 
час основная масса купюр, 
представляющих серьезную 
опасность для нашей эконо
мики, выведена из обраще
нии, процессы купли-нрода 
жн постепенно входят в при 
вычную колею,

Как показывает статисти
ка. до обмена российских де
нег вкладчиками Сбербан
ка республики числилось 
7 миллионов 690 тысяч че
ловек. За короткий срок в 
ноябре к ним прибавилось 
еще 3 миллиона 280 тысяч 
вкладчиков. Обмен показал, 
что большая часть жителей 
республики предпочитает 
хранить деньги дома. Поми

мо того, что домашние сбе
режения создают массу хло
пот их владельцам, такой 
способ хранения замедляет 
оборот денежных средств в 
государстве. Не случайно во 
многих странах мира пред
почтение отдается безна 
личным формам взаиморас
четов. Но и в настоящее 
время основная часть выпу
щенных в обращение сум 
купонов находится у  пасе 
лення, многие предпочитают 
хранить деньги дома Это 
затрудняет функциониро 
вание денежной системы 
государства, нарушает эко
номический ритм. Чтобы 
обеспечить устойчивое дей 
ствие и высокую покупате
льную способность новой 
вводимой денежной едини
цы. в числе других ради
кальных мер потребуется 
полнее использовать потен
циал сберегательной систе
мы.

(Окончание на 3-й стр.).
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(Окончание.
Н и м ! на (-1 стр.)

А комитет «Узкишлокхуж- 
таъмнноттузатиш», оказы
вается, интересуется не по
ложением дел в хозяйствах» 
а лишь вопросами купли- 
продажи. Пусть его руко
водство прибудет на места 
и все увидит своими глаза
ми. В вопросах медицины и 
здравоохранения положе
ние еще хуже. Материально- 
техническое обеспечение ме
дицинских учреждений ос
тавляет желать много луч
шего. 62 процента лечеб
ных учреждений располо
жено в приспособленных 
помещениях. Из них около 
36,7 процента не обеспече
ны чистой водой, а 32 про
цента — центральным отоп
лением.

Воспитание подрастаю
щего поколения в духе пат
риотизма, забота о них — 
важная задача сегодняшне
го дня. Но в школах облас
ти, профтехучилищах, до
школьных учреждениях до 
сих пор не отказались от 
старых подходов и методик. 
Имеются случаи, когда кое- 
где зарятся на то, что по
лагается детям в рамках 
их обеспечения бесплатным 
питанием.

Также нельзя дать пози
тивную оценку положению 
дел в торговле, сфере быто
вого обслуживания. Особен
но вызывает нарекания у 
людей то, что они своевре
менно не могут получить 
нормированные продукты. 
За истекший период насе
лению недопоставлено 316 
тонн сахара, 85 тонн чая. 
160 тонн макаронных изде
лий. Некоторые без стыда и 
совести думают не о благе 
людей, а  о своем интересе. 
О положении дел в этой 
сфере можно судить хотя бы 
уже по такому примеру: ру
ководитель потребобщества 
Уртачирчикского района, 
вступив в сговор со своими 
подчиненными, продал на 
сторону 40 тонн сахара. О 
чем можно вести речь, если 
в этом году 760 работников 
торговли нанесли государст
ву вред, оцениваемый в 45,9 
млн. рублей, когда допуще
но недостачи на 28,7 мля. 
рублей?

Облпотребсоюзу и загото
вительным организациям об
ласти государство выдели
ло почти 18 млрд. рублей 
для закупок продовольст
вия. Какую оценку можно 
дать тому обстоятельству, 
что руководители двух от
раслей области — потреб
кооперации и торговли, из 
огромной суммы денег, при
званных накормить народ, 
лкшь на 716 млн. рублей 
купили продовольствия, а 
на I млрд. с лишним — 69 
автомашин «ГАЗ-31»?

В работе, разумеется, бы
вают недостатки. Ну а что 
можно сказать об этих при
мерах? Как эти люди будут 

смотреть в глаза своим сооте
чественникам?

Основной задачей наше
го независимого государст
ва является сохранение ми

ра и спокойствия, обеспе
чение стабильности в каж
дом регионе. А в работе 
правоохранительных и ад
министративных органов об
ласти еще не стала критери
ем эффективности охраны 
общественного порядка, борь
бы против организован
ной преступности. Ра
стет количество случаев 
преднамеренных убийств, на
силия, грабежа, рэкета, нар
комании, воровства, взя
точничества. Среди работ
ников правоохранительных 
оиганов нередкой являет
ся практика сокрытия 
правонарушений. Более то
го,, за истекший период 35 
человек, облеченных вла
стью своими должностями, 
были задержаны с поличным 
за взяточничество.

Причин этих недостатков, 
конечно, много.

Давайте теперь поговорим 
о руководителях, их задачах 
и ответственности. Вот мы 
хотим выбрать нового хоки
ма. Из числа многих руко
водителей мы должны на 
эту должность определить 
одного человека. А раз так, 
то он по каким-то качест
вам должен превосходить 
работающих с ним людей, не 
так ли? Какими качествами 
должны обладать люди, ко
торые сегодня назначаются 
на высокие должности?

Ответ прост. Прежде все
го руководитель должен 
быть разумным, высоко
нравственным человеком. 
Кроме этого, у него долж
ны быть такие качества, как 
воля, убежденность, честь, 
достоинство. Он должен 
быть широкой души челове
ком, но в то же время и тре
бовательным.

Мужественный, компе
тентный руководитель удо
стаивается благословения 
людского, и Боже упаси от 
личностей, дела которых 
противоречат их словам, без
ответственных, падких на 
лесть и похвалу, переклады
вающих вину за свои ошиб
ки и недостатки на других.

Нам нужны такие руко-. 
водители, которые облада
ют неординарными органи
заторскими способностями, 
инициативностью, могут по
вести за собой других, ибо 
такие личности способны 
объединять людей, вести их 
на благие дела.

Люди нечистоплотные, с 
черной душой не могут быть 
руководителями. Облечен
ный высокой должностью 
человек должен быть вели
кодушным, уметь прощать 
ошибки, совершенные невзна
чай, давать возможность 
для их исправления.

Второе требование заклю
чается в том, что если ру
ководитель не является ис
тинным патриотом своего де
ла и земли своей, если он не 
воспринимает заботы наро
да как свои собственные, то 
не будет большого толка в 
его деятельности, он не за
служит у людей настоящего 
уважения.

Авторитет руководителя 
измеряется не представи
тельным видом и одеждой.

а заботами о сиротах, инва
лидах, стариках, всех нуж
дающихся. Ничто из про
исходящего в его стране не 
должно проходить мимо не
го. На громкие свадьбы и 
торжества он может не хо
дить, но в скорбных, похо
ронных мероприятиях он 
обязан принимать участие. 
Тот, кто не жалеет своей 
ласки и помощи сиротам и 
обездоленным, тот никогда 
не останется на улице. Вер
ность и служение народу и 
Родине начинаются с вер
ности и служению родите
лям. Недаром говорят, что 
человеком, которым до
вольны родители, доволен 
и Бог.

В прежние времена была 
одна «профессия». Она на
зывалась «партийный ра
ботник». Те времена про
шли, Теперь на руководя
щих должностях мы хотим 
видеть образованных, жад
ных до знаний и всего ново
го, инициативных, ищущих 
людей. Руководитель должен 
быть специалистом по мень
шей мере в одной области, 
в которой он должен дру
гим показывать пример, вы
ступать в качестве настав
ника. Похвальным является 
и то, когда люди принимают 
своего руководителя за об
разец культуры, нравст
венности, приличия.

Настоящий руководитель 
не бывает падким на лег
ковесную славу и извест
ность. Зная цену себе, он 
также уважает и других.

Руководитель должен ве
рить людям. Ему необхо
димо создать условия пол
ного доверия своим замес
тителям и помощникам, да
вать им возможность рабо
тать на своем участке са
мостоятельно. В противном 
случае он будет вынужден 
взвалить всю работу на се
бя, а это неминуемо приве
дет к тому, что он собьется 
с основного направления, 
его внимание, энергия и 
силы будут потрачены на 
мелкую «текучку* и в кон
це концов он выпустит из 
рук бразды общего правле
ния. «Одинокий конь не 
поднимет пыли, а если и 
подымет, то не будет иметь 
большой славы», — так го
ворят в народе.

Наша сегодняшняя поли
тика имеет четкую програм
му развития с конкретны
ми целями. Теперь нам ну
жны руководители, которые 
способны самоотверженно 
трудиться для осуществле
ния этой программы во имя 
независимости и благосос
тояния нашего народа.

Известно, что Президент 
избран народом. Тот, кто не 
поддерживает его политику, 
не проводит ее, сомневается 
и раздваивается, тот не мо
жет работать на руководя
щей должности.

В работе сессии приняли 
участие первый заместитель 
премьер-министра И. Джу- 
рабеков, государственный 
советник Президента М. 
Умурзаков.

(УзА).
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(Окончание.
Начало на 1-к стр.).

Предстоящая денежная 
реформа в Узбекистане бу
дет принципиально отли
чаться от путей, избран
ных нашими соседями. Уз- 
бекистанцам не придется 
толкаться в очередях, чтобы 
сдать сум-купоны и полу
чить соответствующее коли
чество денег в национальной 
валюте, если они заранее 
позаботятся об их вкладе на 
свой счет, так как реформа 
будет осуществлена через 
систему сберегательных бан
ков республики. Мы счита
ем, что это один из самых 
безболезненных вариантов. 
И если владельцы сум-ку
понов во время денежной 
реформы, а времени на ее 

проведение будет отведено не
много, хотят уберечь себя от 
лишних забот и хлопот, им 
рекомендуется хранить име
ющиеся на руках свободные 
деньги в сберегательных ба
нках.

Сбербанк республики ус
тановил следующие про
центные ставки: на вклады 
до востребования — 10 про
центов годовых, на срочные 
— от года до трех лет — 
20, от трех до пяти — 30, 
свыше пяти лет •— 45, сто
лько же на целевые вклады 
на детей и на депозитные 
вклады — 80 процентов го
довых. Вкладчик после про
ведения реформы получит в 
основной валюте и вложен
ную сумму, и проценты с 
нее.

Во время одного из моих 
выступлений по телевидению 
попросили разъяснить, ка
кие конкретно преимущест
ва дает сегодня хранение 
денег в Сбербанка*. Напри
мер; если человек положил 
на еберегательную книжку

на вклад до востребования 
50 тысяч рублей будем 
называть так условно, пока 
на смену промежуточной ва
люте не придет основная,— 
то через пять лет он будет 
располагать 80526 рублями. 
Или равноценной суммой в 
основной валюте. Срочный 
вклад от года до трех лет 
(20 процентов годовых) при
несет его владельцу через 
пять лет 124416 рублей, от 
трех до пяти (30 процен
тов) — 185647, свыше пя
ти лет (45 процентов) — 
320490, депозитные вкла
ды из расчета 80 процентов 
годовых обернутся через пя
тилетие почти миллионом, а  
точнее — 944784 рубля.

Можно конкретно рас
смотреть. какими Же выго
дами обернется для вклад
чика помещение на срочный 
вклад до пяти лет 200 ты
сяч рублей. Если вы вложи
ли эти деньги до востребо
вания. то по истечении ого
воренного срока получите 
322102 рубля. Более дли
тельное хранение денег на 
сберкнижке — от года до 
трех лет — гарантирует вла
дельцу получение 497664 
рублей, от трех до пяти — 
742586, свыше пяти — 
1 2 8 1 9 4 8  и депозитный 
вклад сделает вас обладате
лем 3 779 136 рублей. При
чем эти деньги надежно за
щищены государством, вла
дельцам сберкнижек не при
дется тревожиться во время 
проведения денежной рефор
мы.

Пользуясь случаем, хочу 
напомнить о формах безна
личных расчетов, освоен
ных в республике. Это без
наличный расчет между 
предприятием и тружеником, 
когда зарплата перечисля
ется на сберегательную кни
жку. по которой он может

получить свои деньги в лю
бое время. Многие круп
ные предприятия и хозяй
ства используют эту прог
рессивную форму взаимо
расчетов. В их числе — 
Алмалыкский горно-метал
лургический комбинат, «Чир- 
чиксельмаш», Ташкентская 
ГРЭС, Сырдарьинское реф
рижераторное депо, Янги- 
ерский комбинат строитель
ных материалов и конструк
ций, совхозы имени Абая и 
имени Сегизбаева в Джизак- 
ской области. Бухарский 
домостроительный комби
нат и другие. Их коллекти
вам не пришлось в период 
обмена толпиться у касс сбе
регательных банков. Можно 
уверенно предсказать, что 
для них безболезненно прой
дет и предстоящая денежная 
реформа, которая, повто
рюсь, будет осуществлять
ся через систему сберега
тельных банков республи
ки.

Особое значение в услови
ях инфляции и постоянной 
эмиссии денег приобретают 
чеки и чековые книжки. 
Удобны для населения без
наличные расчеты по пла
тежам за квартиру и ком
мунальные услуги непосред
ственно со счетов по вкла
дам, а также путем удержа
ния из заработной платы. 
Указанные расчеты выпол
няются работниками банка 
в отсутствие клиента и зна
чительно сокращают потери 
личного времени трудящих
ся. Расчеты по платежам из 
заработной платы произво
дятся на основе письмен
ных поручений рабочих и 
служащих и осуществляются 
бухгалтериями предприятий, 
учреждений и организаций.

В есе» вела 
В. РУДАКОВА.

(УзА).

КАРШЛЛАКСТАН: ТРИ ВАРИАНТА 
ГНМНА-НА ОБСУЖДЕНИЕ ПАРЛАМЕНТА
Известны три версии тек

ста и музыки Государствен
ного гимна Каракплпакстана. 
Их отбирали участники сос
тоявшегося на днях очеред
ного заседания совета при 

председателе парламента 
республики.

Работа над текстом и 
музыкой к гимну идет уже 
несколько месяцев. За это

время рассмотрены десятки 
вариантов. Взыскательные 

парламентарии Каракалпак- 
стана тщательно выверяют 
каждое слово и ноту. Не 
раз текст выносился на об 
суждение н комитета Вер
ховного Совета, и деятелей 
искусств, и даже на всена
родное, на страницах обеих 
центральных газет «Еркнн

Каракалпакстан» и «Вести 
Каракалпакстана».

Нынешние три варианта 
решено вынести на обсужде
ние очередной сессии п$р 
ламента Каракалпакстана. 
Возможно, в ближайшие не
дели каракалпаки впервые 
в своей истории обретут 
возможность исполнять во 
время крупных официальных 
мероприятий свою торжест
венную песнь.

В. ЛУЦЕНКО, 
с об, корр. «Народного 
слова».

— Работа действительно 
проделана огромная, — рас
сказывает он. — По своим 
темпам и объему она срав
нима разве что со строитель
ством Ферганского канала, 
проложенного в сороковые 
годы за считанные дни. Но 
будем объективны: разве 
она была бы под силу од
ному нашему министерству, 
его трестам, если бы не бы
ла обеспечена соответствую
щей государственной прог
раммой действий? Поэтому в 
ее выполнении непосредст
венное участие принимали 
сами хозяйства, их населе
ние, властные структуры 
всех звеньев. По большому 
счету — это был республи
канский хашар, отсюда ее 
успех. И все же я бы не 
стал преувеличивать конеч
ный результат. Хотя бы по
тому, что это всего лишь на
чало большой работы, или 
ее первый этап по созда
нию населению республики 
достойных условий жизни. 
Не все, что мы планировали 
в начале года, удалось пока 
осуществить. Причины тому 
известны: резкий скачок цен 
на строительные материалы, 
газовое оборудование, раз
рыв хозяйственных связей с 
поставщиками из других рес
публик бывшего СССР и так 
далее. Для примера: если в 
начале этого года одна тонна 
труб стоила 140 тысяч, то 
сейчас — 750 тысяч руб
лей.

Но даже в этих условиях 
мы по объемам производст
венных работ, произведен
ных за год, почти вышли на 
запланированный уровень. 
Понятно, если бы мы при- 
этом ориентировались лишь 
на государственные капи
тальные вложения, то выпол
нение определенных нам 
программой газификации рес
публики объемов работ рас
тянулось бы на гораздо 
больший срок. Немалые 
средства в эту сферу вкла
дывают сами колхозы и гос
хозы — наиболее дально
видные их руководители по 
нашему предложению зара
нее побеспокоились о приоб
ретении необходимых мате
риалов и оборудования пц
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ГАЗИФИКАЦИЯ: ПЕРВЫЙ ЭТАП 
ЗАВЕРШЕН, ВПЕРЕДИ-НОВЫЙ

Читатели, видимо, уже заметили, как внимательно еле 
днт наша газета за выполнением постановлений, приня
тых правительством по решению накопившихся проблем. 
В частности, в течение ряда лет мы регулярно писали о 
том, как выполняется известный указ Президента рес
публики об обеспечении сельского населения питьевой 
водой и природным газом. Сегодня со всей определен
ностью можно сказать, что этот документ сыграл важ 
ную роль в улучшении жизни узбекнетанцев. Согласно 
этому указу только за последние два года природный газ. 
чистая питьевая вода пришли в сотни населенных пунк
тов, десятки тысяч квартир и домов. А если быть более 
точным, — за это время было проложено более 21 тыся
чи километров водопроводных и газовых сетей, то есть 
сделано столько, сколько за предшествующее десяти
летие. Кто же стонт за этой грандиозной работой? Кто 
•е конкретные исполнители? Одним из них является трест 
«Узбекгазкурнлнш № 1». Возглавляет его народный депу
тат Республики Узбекистан Вахид Садынович САДЫКОВ.
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приемлемым для себя це
нам. При этом упрощается 
и наша задача — мы долж
ны как можно быстрее смон
тировать их и ввести в дей
ствие. Такое сложение уси
лий, или работа в одной связ
ке заказчика и подрядчика, 
просто необходимо в столь 
сложное время.

В республике к сегодняш
нему дню газифицировано 
более 38 процентов имею 
щегося жилого фонда. К 
концу 1995 года этот показа
тель должен составить 60 
процентов. При этом во мно
гих районах газификация на
селенных пунктов будет за
вершена полностью. В част
ности. Хорезмская область
уже сегодня довела процент
газификации квартир и до

мов до 75 процентов. А к 
2000 году практически все 
сельское население респуб
лики будет обеспечено при
родным газом. При этом хо
чу отметить одну немаловаж
ную деталь: реализация в 
полном объеме указа Прези
дента об обеспечении сель
ского населения питьевой во
дой и природным газом по
может выполнению другой 
важной государственной про
граммы, направленной на 
воспитание здорового поко
ления узбекистанцев и полу
чившей название «Соглом ав- 
лод учун». А это налагает 
на всех нас дополнительную 
ответственность.

— Вахид Садыковнч, как 
отражаются результаты ра
боты треста на социальном

самочувствии его коллекти
ва?

— Самым непосредствен
ным образом. Сейчас у нас 
работает две тысячи чело
век. Почти все они обеспече
ны жильем, причем трест 
за счет своей прибыли ока
зал существенную помощь в 
приватизации их квартир. 
Есть у нас свое подсобное 
хозяйство, а значит — фрук
ты, овощи. Установили над
бавки к пенсиям наших вете
ранов. Словом, коллектив ви
дит. что благополучие каж
дого зависит от успешной 
работы всех. Поэтому уста
новилась атмосфера не толь
ко взаимовыручки, но и до
верия к упрчвленческим 
структурам треста. Кстатц

последние подверглись зна
чительному сокращению — 
было 150 инженерно-техни- 
ческих работников, осталось 
— 50. Управление произ
водством стало мобильным, 
по сути новаторским.

— Понимаю, что в нынеш
них условиях трудно зага
дывать наперед, но все-таки 
какие планы у треста на
будущее?

— Нынешние наши эко
номические трудности носят 
временный характер. Их на
до преодолеть и перетерпеть. 
Уверен, уже в скором вре
мени дела в экономике рес
публики пойдут на лад. По
литика Президента И. А. Ка
римова, правительства Узбе
кистана доказала свою жиз
неспособность. Что касается 
перспектив треста, то тут 
все ясно и понятно. Не сни
жая темпов, работать над
решением задач, поставлен
ных известным указом Пре
зидента. Достаточно сказать, 
что в последние годы произ
водственная мощность треста 
увеличилась почти в два 
раза Более того, перед на
ми раскрываются новые го
ризонты, Например, есть воз
можность выйти на междуна
родный рынок труда. В част
ности. сейчас ведем перего
воры с китайской стороной о 
создании совместных пред
приятий. Мы вполне конку
рентоспособны и в организа
ции работ по строительству 
газопроводов на их террито
рии. Для этого есть апроби
рованная технология, а глав
ное знания и опыт спе
циалистов треста. В любом 
случае на будущее смотрим 
с оптимизмом.

Записал В. ПЕТРОВ.

Наше село

Темп на ускорение
В совхозе «Янгиер» под хлопчатник отведено 1.539 

гектаров. Сдано на хнрман 2.688 тонн «белого золота», 
выполнен госзаказ. Более двадцати бригад выполнили 
по 1,5—2 годовых задания.

Абдуманнеп Кенжаев стал 
директором совхоза «Ян
гиер» в 1990 году, когда 
ему исполнилось 30 лет. 
Коренной голодностепец про 
шел хорошую практику хо
зяйствования. Окончил тех
никум бухгалтеров, а впос
ледствии сельскохозяйствен
ный институт. Работал по
мощником бухгалтера, бух
галтером в совхозе имени 
Ворошилова, а в 1985 году 
стал главным экономистом 
совхоза «Янгиер».

Досконально зная эко
номику хозяйства, уже тог
да прикидывал, какие пре
образования в производстве 
пойдут на пользу, что необ
ходимо сделать для подъе
ма материального благосос
тояния людей.

Сегодня в совхозе внед
ряются новые формы орга
низации труда. Из 6 отделе
ний три перешли на аренду. 
Появились свои фермеры. 
Каждому из 12 хозяев отве
дено по 10—15 гектаров 
земли, совхоз оказывает по
мощь семенами, удобрения 
ми, техникой.

— Какие характерные 
особенности нынешней хлоп
коуборочной и ваши даль 
нейшие планы?

— Особенности, пожалуй, 
в этом году для всех хлоп
коробов одинаковые. Затяж 
ная весна, пересевы отрази
лись на сроках созревания 
урожая. Вот почему таким 
напряженным было лето для 
каждого хлопкороба. Чуть 
раньше обычного начали де
фолиацию и в отличие от 
прошлых сезонов скорее 
пустили на поля хлопкоубо
рочные машины.

С особой тщательностью 
подготовили к работе каж
дый хлопковый агрегат, про
думали четкий распорядок 
работы механизаторов, обес 
печили сборщиков горячим 
питанием прямо в поле, удов 
ле?ворили нужды их семей 
в продуктах питания. А ма
териальная заинтересован 
ность хлопкоробов довершила 
успех страды. Все это в це
лом и сказалось на темпах

сбора урожая, позволило 
коллективу вновь вернуться 
к своей традиции — рапор
товать о выполнении годово
го задания первыми в райо
не.

— На фоне совхозных дос 
тижений, видимо, есть и 
свои лидеры.

— В первую очередь я 
бы отметил замечательные 
результаты труда арендного 
коллектива «Навнихол», ко
торый возглавляет заслужен
ный работник сельского хо
зяйства Республики Узбекис
тан Шамурад Худайкулов. 
Он первым в совхозе выпол
нил задание и свое обяза 
тельство. В этой арендной 
группе, как ни в какой дру
гой, много высокоурожайных 
бригад, которые перекрыли 
задание почти вдвое. В их 
числе бригады, возглавляе
мые Назаром Маликовым, 
Маруфом Сайдуллаевым, Ак- 
рамом Холбаевым.

Хорошо поработали под
разделения, возглавляемые 
Каримом Нурбаевым и Бах- 
ромом Худайбердыевым.

Особую признательность 
мне бы хотелось выразить 
нашим ремонтникам во главе 
с главным инженером Тур- 
дибаем Ахмедовым. Благо
даря их стараниям качест
венно подготовлен к сезону 
парк хлопкоуборочных ма
шин.

Среди механизаторов от
личились Абдуджаббар Эр- 
гашев, Джурабай Холматов, 
Гайбулла Карабаев, Каххар 
Байджигитов, Ихтиер Хол
матов и многие другие, выг
рузившие за время страды 
по сто и более тонн бункер
ного сырца.

— В хлопководстве, яс
но, успехи налицо. Каковы 
результаты в других отрас
лях?

— Приняв гри ода назад 
совхоз «Янгиер», начал с 
того, что вплотную занялся 
животноводством. О хлоп 
ком дела обстояли сравни
тельно благополучно, а вот 
в животноводстве прорех 
было много, убытки огром
ные.

В тот же год две новые 
фермы приняли первую пар
тию породистых телок. Кор
мовой базы по сути не бы
ло из-за несоблюдения сево 
оборотов. За счет их внедре 
ния урожайность основной 
культуры выросла почти в 
два раза, а люцерны — с 
40 до 120 центнеров в су 
хом виде.

Сегодня двум заведующим 
фермами Абдурасулу Кудра- 
тову и Олимкулу Бабаеву 
не приходится краснеть за 
положение дел в животновод
стве. Растет поголовье, кото- % 
рое ныне составляет почти 
тысячу коров и бычков. Ре 
гулярно выполняются зада
ния по производству мяса и 
молока.

Круто переменилось поло 
жение в зерноводстве и ово
щеводстве. Последние три 
года совхоз не только вы 
полняет план по зерну и 
поставляет его сверх плана. 
Перестали закупать на сто 
роне сено люцерны — есть 
свое, и его в избытке хвата
ет для совхозного стада и 
личных подворий рабочих.

Заведующий тепличным хо
зяйством Нурйигит Мукумов 
сумел за три года поднять 
прекрасный лимонарий, про
вести реконструкцию всей 
теплицы, ее котельной. Уже 
в прошлом году из теплич
ного хозяйства было реали
зовано пять тонн лимонов, а 
в этом году возможности 
лимонария гораздо выше.

Поправившееся положение 
дел в каждой отрасли поз
волило поднять рентабель
ность производства пока 
до 20 процентов. Но даже 
эта экономическая отметка 
позволяет сегодня направ
лять немалые средства на 
социальное развитие совхо
за.

За три последних года 
для тружеников хозяйства 
построено 72 коттеджа, ка
питально отремонтированы 
детский сад и школа, проло
жено 4 километра тепло
трасс, благоустроены доро
ги, построен свой консерв 
ный цех. запущен мощный 
агрегат по производству ви
таминной муки.

Словом, стали лучше ра 
ботать, а следовательно — 
и лучше жить.

В. СВЕТЛАНОВ.
Сырдарьинская область.

Хороший урожай вырастили а »том году труженики совхо- 
ia  «Яигнар» Мвхнатабадского района. Ими получено 6 тони 
лимонов, i  тонны помидороа. одна тонна огурцов.

НА СНИМКАХ: директор coaio ia  А. Каижааа; главный »но- 

номист хозяйства Э. Мусаев и заведующий теплицей Н. Му

ку моа

Фото Р. ДЖАПАРОВА

В канун праздника Конституции в махалле Ц-2 Юнус- 
абадского района Ташкента проводились выборы аксака
ла. Это один из этапов реализации Закона об органах 
самоуправления граждан, принятого в развитие Консти
туции Республики Узбекистан. Первым аксакалом махал- 
ли единогласно был избран Толип Боймухамедов.

Фото А. КОНДРАШКИНА

Как вас обслуживают

« 0 3 »  0 T S [ m  В С Е М

Рыночная экономика изменила н роль телефона в на
шей жизни. Это уже не просто способ общения. Для лю
дей предприимчивых, творческих — это, пожалуй, глав
ная возможность существования. Благодаря телефонной 
связи совершаются деловые контакты, заключаются до
говоры, происходят встречи. И даже страшно подумать, в 
каких безвыходных ситуациях мы могли бы оказаться, ес
ли бы не справочная служба «09», значение которой се
годня трудно переоценить. Особенно при нынешних об
стоятельствах, когда то и дело происходит переключение 
номеров, а телефонного справочника, поспевающего за из
менениями в коммуникационной системе, как не было, так 
н нет. И, похоже, долго еще ие будет.

Начальнику столь попу
лярной среди населения 
«справочной» Марии Федо
ровне Авериковой мы адре
совали вопросы наших чи
тателей, которых, в частнос
ти. интересует: чем вывва 
но то, что с некоторых пор 
услуги ее стали платными.

— Действительно, с 1 ок
тября нынешнего года за 
справки, выдаваемые служ
бой. взимается плата в 50 
рублей. Эти деньги идут на 
счет городского производст
венного объединения теле
фонной связи и радиофика
ции. подразделением кото
рой является «09». А рас
ходуются они на поддержание 
нормальной деятельности 
технических, абонентных от
делов, узлов связи.

— Не боитесь, что введе
ние платных услуг уменьшит 
число потенциальных клиен 
тов, скажется на показате
лях работы в целом? Сегод
ня. например, я сразу, пос
ле первого же звонка, связа
лась с «09 » , тогда как рань 
ше на это уходила уйма вре
мени и пробиться к телефо 
нистке представлялось де 
лом проблематичным.

Думаю, что выгоду от 
того, что служба перестала 
быть бесплатной, почувству
ют в первую очередь имен
но клиенты. Ведь зачастую к 
нам звонили, чтобы спро 
сить, сколько времени или 
где находится тот или иной 
магазин. Немало было и та
ких. кто находил в звонках в 
«с пра воч ную» своеобра зное 
развлечение. Нынче же та
ких «телефонных* хулига 
нов не наблюдается. «Спра

вочная» стала куда доступ
ней для серьезной публики.

Люди, платя деньги, 
вправе рассчитывать, что по
лучат точную и исчерпываю
щую информацию, их каче
ственно обслужат. Как об
стоят дела в этом направле
нии?

— Служба располагает 
огромным банком данных. В 
картотеке насчитываются 
миллирны номеров. Мы мо
жем выдать не менее трех 
телефонов каждой органи
зации. Все поступающие к 
нам сведения вводятся в 
компьютер. В часы работы 
справочной — с 8 утра до 
20 вечера — со службой 
могут связаться одновремен 
но 25 человек. Наши теле* 
фонисткк, обладающие вы
сокой квалификацией, в со
стоянии дать до 600 справок 
в течение часа

Конечно, немаловажным 
фактором в скорости выда 
ваемой информации служит 
то. насколько позвонивший к 
нам абонент правильно на
зывает интересующую его 
организацию. Но даже в той 
ситуации, когда называют 
лишь приблизительное наи
менование. стараемся по
мочь. Много неудобств ис
пытываем от того, что пос
тоянно расформировывают 
ся различные общества, ор
ганизации или образуются 
новые, идет переименование 
предприятий. Ежедневно до 
начала смены о всех проис
ходящих изменениях инфор
мируем телефонисток 
Стремимся, чтобы ни один 
человек не остался без отве-

Л. МИХАЙЛОВА
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К 50-летию Победы

УДАР ПОД ЛЕНИНГРАДОМ
Чтобы полностью дебло

кировать город на Неве и 
очистить область от фашист
ских оккупантов, войскам 
Ленинградского и Волхов
ского фронтов предстояло 
разгромить одну из наиболее 
сильных группировок врага, 
а затем, развивая наступле
ние на Кингисеппском и 
Лужском направлениях, за
вершить разгром главных 
сил 18-й гитлеровской армии 
и выйти на рубеж реки 
Луга.

Утро 14 января 1944 года 
казалось необыкновенно ти
хим. Белые клочья тумана 
окутали землю, закрыв про
зрачной пеленой передний 
край обороны наших войск. 
Казалось, уставшая от кро
вопролитных боев земля ре
шила отдохнуть, и ничто не 
может нарушить ее покой. 
А между тем именно в это 
спокойное утро командиры 
полков и дивизий второй 
ударной армии, которая со
средоточилась для наступ
ления, испытывали необык
новенное волнение, тот по
дъем душевных сил, который 
всегда предшествует истори
ческому событию.

Вот рассказ активного 
Участника освобождения Ле
нинграда, воина-узбекистан- 
Ца, бывшего снайпера А. За
кирова:

«Командиры смотрели на 
часы и ждали. Ждали н мы. 
Стрелки часов, как нарочно,

двигались медленно. Каза
лось, время остановило свой 
бег. Особенно тягостны пос
ледние минуты и даже се
кунды... И хотя мы ожидали 
этого момента, он насту
пил неожиданно. Тишина ян
варского утра была разорва
на громовыми раскатами. 
Даже нам, бывалым воинам, 
показалось: такой кано
нады мы раньше не слыша
ли. На позицию врага обру
шилось свыше 100 тысяч 
снарядов и мин. Захвачен
ный нами в плен обер-фельд- 
фебель показал: «В  нашей 
роте из 148 человек оста
лось в живых только де
вять. Это те счастливцы, 
что вовремя сумели выполз
ти за свой передний край».

Узбекистанец Ш. К. Анен- 
ков — моряк-подводник. 
Под Ленинградом ему приш
лось сражаться в легендар
ной 4-й бригаде морской пе
хоты. Он вспоминает: «Нас
тупая с Невской Дубровки, 
мы заняли командную высо
ту и закрепились на ней. 
Мы знали, что противник 
примет все меры, чтобы вер
нуть потерянное. Вскоре он 
пошел в атаку. Их было в 
неснолько раз больше, чем 
нас. Бой становился все 
яростнее. Казалось, нет боль
ше сил сдержать врага. А 
он был совсем близко. Ав
томаты к животу, крики,
беспрерывная пальба. Гитле-
ровцы в двух шагах, тяже

ло дыша, они рвутся к на
шим пулеметным гнездам, 
лезут на нас. Навстречу им 
встает огромный, самый ро
слый. моряк Осипов. Он бро
сается к первому немцу. 
Удар прикладом — и немец 
валится к его ногам. Второй 
выхватывает нож, но при
клад достает и этого фаши
ста. А  немцы все лезут и 
лезут. Командир взвода Ко
новалов бросает в сторону 
немцев противотанковую гра
нату. Тут, словно по коман
де, громыхнуло русское 
«Ура!». Немцы не выдержа
ли — побежали. Наступле
ние продолжалось...»

В Ташкенте бывший мор
ской пехотинец Ш. К. Анен- 
ков возглавляет совет вете
ранов Ленинградского фрон
та.

17 января по всей армии 
разнеслась весть о бессмерт
ном подвиге старшего сер
жанта И. К. Скуридина из 
4-го полка 98-й стрелковой 
дивизии.

...Одна из стрелковых рот 
была остановлена огнем из 
хорошо замаскированного 
дзота. Бойцы залегли на от
крытом поле. Положение 
создалось критическое. По 
занесенной снегом канаве 
Скуридину удалось подо
браться "почти вплотную к 
вражеской огневой точке и 
метнуть в дзот одну за дру
гой три гранаты. Огневая 
точка умолкла. Воспользо-

вавши^ лим , бойцы роты 
сд лали новый рывок. Но 
KS >вшийся уничтоженным 
д г ожил. Тогда старший 

. < ржант на глазах атакую- 
,их бойцов ничком бросил- 

( й на амбразуру и закрыл 
ее своим телом. Старшему 
сержанту И. К. Скуридину 
было посмертно присвоено 
звание Героя Советского 
Союза. Храбрость, мужество 
и исключительную самоот
верженность проявили в 
боях славные летчики. Штур
ман морской авиации 
тех лет, ныне профес
сор самолетостроительного 
факультета Ташкентского- го
сударственного технического 
университета Хамид Газизо- 
вич Сарымсаков рассказы
вает: «Время выветрило из 
памяти немало имен. Да и 
человеческий мозг не в со
стоянии запомнить всего, 
что было, но многие герои, 
которых я  знал лично, и сей
час живут в моем сердце и 
памяти. Вот один из них — 
летчик-штурмовик морской 
авиации капитан И. А. Ир- 
жах. Со своей группой он 
на бреющем полете расстре
ливал скопившихся в одном 
населенном пункте враже
ских солдат и офицеров. Его 
боевая машина была подож
жена огнем зенитной артил
лерии. Верный сын Родины 
капитан Иржах направил 
свой пылающий самолет в 
здание, около которого на
ходилось скопление гитле
ровцев и техники. За смерть 
отважного героя, повторив
шего подвиг Гастелло, за
платили своей жизнью де
сятки оккупантов».

,19 января вечером мос
ковское небо озарил салют 
в честь прорыва обороны

немцев. Наши войска, про- j 
должая наступление, овладе
ли городами Пушкин и Пав-1 
ловск, а в ночь на 26 ян
варя — Гатчиной, крупней-| 
шим узлом обороны гитле
ровцев. Одновременно насту-1 
пали и войска t Волховского | 
фронта.

Неоценимую помощь дей-1 
ствующей армии оказывали | 
ленинградские партизаны.

Успешно развивались дей-1 
ствия войск второго Прибал
тийского фронта в районе 
Новосокольников. Они ско
вали 16-ю армию врага, не 
допустив переброски ее 
войск под Ленинград и Нов-1 
город.

В конце января наши вой-I 
ска вышли на реку Луга и 
захватили плацдарм для | 
дальнейшего наступления. 
Наши войска полностью ос-1 
вободили город Ленинград | 
от вражеской блокады, из
гнали захватчиков из Ленин
градской области, вступили I 
на землю Эстонии. В ходе 
наступления наши войска 
нанесли тяжелое поражение | 
18-й гитлеровской армии. 
Авантюристические планы I 
Гитлера захватить город Ле- 
нинфад рухнули окончатель
но. 27 января салют, прогре
мевший в ленинградском не
бе, возвестил миру о победе | 
наших войск.

В этой исторической битве I 
воины-узбекистанцы прояви-1 
ли мужество и геройство. 
Благодарный узбекский на
род свято хранит память о 
земляках, отдавших свои 
жизни по имя Победы.

Б. ЗАЙЦЕВ, | 
полковник в отставке, от
ветственный секретарь Таш
кентского комитета ветера
нов войны.

Есть ли альтернатива жэкам?
Мы стали хозяевами приватизированных квартир. И 

теперь с полным правом, в соответствии с существую, 
щнм законом, можем заявить, что это наша крепость. 
Хотим — подарим ее кому угодно, продадим, завещаем, 
словом, распорядимся по своему усмотрению. Но, чест
но говоря, вместе с радостью обладания недвижимой 
собственностью, в какой-то мере подрастерялнсь от воз
никающих то и дело вопросов. Кто возьмет на себя за
боты по технической эксплуатации домов, ремонту ком
муникационных сетей? При всех явных недостатках работы 
жэков, хотя бы раньше не болела голова по поводу то
го, сколько и кому следует вносить денег, ч^обы, нап
ример, покрасить подъезд или заменить прохудившуюся 
трубу в подвале. Да и нужно ли сейчас красить, менять 
оборудование? Что важнее — поставить забор или соо
рудить детскую площадку? И главное, кто это будет 
делать?

В том, что многие из- 
нас настороженно восприни
мают предполагаемую по
мощь, которую сегодня спе
шат оказать жилищно-эксп- 
луатацнонныё службы, при
чин немало. Весь печальный 
опыт отношений с жэком 
укрепил нас в мысли, что 
работают здесь в основном 
те, кого, мягко говоря, поп
росили с других предприя
тий, И то, что в рабочее

время многие из них нахо
дятся под «мухой», вызы
вает даже некоторое со
чувствующее понимание, 
мол, такая у них работа.

Да и в любой редакции 
скажут наперед: с наступле
нием холодов возрастает по. 
ток писем от жильцов нео
тапливаемых квартир. От
чаявшиеся от безуспешных 
хождений в жэки, они об
ращаются за помощью и в 
газету. Не стал исключени. 
ем и нынешний отопитель
ный сезон. Приведем, к 
примеру, хотя бы два из 
многочисленных писем на 
эту тему.

Мы никогда не были 
привлечены к управлению 
собственны^ домом. И толь
ко теперь, похоже, понима
ем истинную цену жилья.

Однако, к радости мно
гих, нашлись желающие 
снять с наших плеч непо
мерный груз проблем, ка
сающихся жилья. Как ста
ло известно, в настоящее 
время во всех районных 
жилищных организациях 
заключаются договоры на 
техническое обслуживание 
приватизированных квар
тир. С нас снимают хлопо
ты по обеспечению надле
жащего состояния дома, 
оборудования, чистоте при
легающей к нему террито
рии, подготовке жилья к 
отопительному сезону, уст-

— Жак взялся оказывать

ранению аварий, производ. 
ству текущего и капиталь
ного ремонта мест общего 
пользования, оборудова
ния, подвалов, крыш и т.д.

Со своей стороны, хо
зяин квартиры обязуется 
своевременно оплачивать 
выполненные работы по 
техническому обслужива
нию, бережно относиться к 
оборудованию.

Ну чем, скажите, не 
идеальные отношения?

И все же вопросов, воз
никающих с заключением 
подобных договоров, не из
бежать. Задаются они чаще 
всего в жэках, с которы
ми мы и должны подписать 
совместное соглашение по 
обслуживанию приватизи
рованного жилья.

«Уважаемая редакция! Просим вашу авторитетную га- 
зету помочь нам. В нашем доме JV* 11 на массиве Бе- 
шагач, в квартирах с 33-й по 44 ю не работает отопле
ние. Несмотря на неоднократные обращения в жэк-8 
(начальник М. Пулатходжаев), меры не принимаются. 
Мы же, подписав договор, ежемесячно вносим прнлич. 
ную оплату. А в квартирах холодно, зима же только на
чалась. По поручению жильцов ветеран войны н труда 
Ю. Г. Планин».

А вот письмо от жильцов 
района города Чирчика.

дома № 40 третьего микро-

ь услуги населению, 
овонм мнением ташкентка И. Джураева

делится 
— А мне как

раз нужно заменить в кране прокладку. Обратилась в 
жэк. А здесь с меня потребовали почти 700 рублей, 
ссылаясь на то, что на данный момент повышающий 
коэффициент от действующих ранее цен составил 120 
процентов. В тарифах же указывается стоимость услуг 
в сравнении со взятым за отправную точку 1984 годом. 
Таково было указание горжнлтреста до 15 ноября теку
щего года. После этого последовало еще одно распоряже
ние об увеличении оплаты за услуги жэков. И тут, об
радовавшись возможности легкого заработка, жэк увели
чил свои ставки иа 120 процентов за обслуживание 
не от показателей 1984, а ноября 1993 года.

_ А я не желаю не только заключать договор, но и во
обще иметь какие-либо дела с жэком, — высказал свое 
мнение представительный мужчина, пожелавший остать-
ся мнзвестньот. заявки  не реагировали. Пока лич-
но не Оговоришься со слесарем, не дашь ему «н«.л ап у » , 
инкто и пальцем не пошевелит. Не верю я обещаниям,
что мне заплатят штраф да еще в нёта за кажаый день просрочки, если исполнитель не
выполняет своих обязанностей, как это ^бра-
тракте. С кого потребовать возмещение убытков? Обра
тнться в суд? Право, смешно!

«Уважаемые работники редакции! Обращаемся к вам 
с последней надеждой, так как пока подоспеет помощь 
из хокимията, куда мы обращались с письмами четыре 
раза, наш дом может полностью развалиться.

Дом простоял 18 лет без капитального ремонта. Все 
трубы в подвале и квартирах пришли в негодность. В 
феврале этого года в подвале две недели лилась горя- 
чая вода, пар доходил до 4-го этажа. В одном подъезде 
из-за этого произошло замыкание. Вскоре в квартирах 
стала обваливаться штукатурка, обнажились треснувшие 
плиты. В квартирах 43, 41, 31 были поставлены маяки. 
Несмотря на то, что в подвале заменили часть труб, 
отопления мы так и не дождались. Ровно полгода спус
тя маяки в кв. 41, 31 упали. Асфальт вокруг дома взбуг
рился, потрескался. А все потому, что в подвале посто
янно стояла вода. Начальник ЖЭУ-3 каждый раз обе
щал после обращения к нему принять меры, но ничего 
не делалось. В последнем подъезде стены насквозь пот- 
рескались, свет виден даже в квартирах через разошед
шиеся стыки панелей.

Наконец, после последнего письма к хокиму, выкача
ли из подвала воду. Но тем не менее жить в нем страш. 
но, боимся, что нас завалит».

...Чтобы внести ясность с 
положением о заключении до
говоров, мы обратились с 
вопросами к Нинель Сергеев
не Жирновой, начальнику 
самого крупного ЖЭУ Мир- 
зо-Улугбекского района Таш
кента, обслуживающего око
ло восьми тысяч домов.

— С первого ноября мы 
осуществляем переход на 
контрактную систему расче
тов за обслуживание и со
держание жилья, что пре
дусмотрено постановлением

Кабинета Министров Узбе
кистана, — сказала она. — 
В Законе «О приватизации 
государственного жилищно
го фонда» сказано, что соб
ственники приватизирован
ных квартир участвуют в 
расходах, связанных с обс
луживанием и ремонтом ин
женерного оборудования, 
мест общего пользования и 
содержания придомовой тер
ритории, соразмерно занимае
мой ими общей площади. 
Причем 70 процентов из

этой суммы покрывается за | 
счет средств местного бюд-1 
жета.

Заключение договоров, на| 
наш взгляд, позволит в кор-1 
не изменить отношение с 
жильцами. Ведь деньги, по
лученные от нашей конкрет-1 
ной работы, пойдут непос
редственно на счет данной I 
организации. Это • не может 
ие повлиять на психологию [ 
работников служб эксплуа
тации, до сегодняшнего вре
мени считающих, что жиль
цы нуждаются в- жэках, a J 
не наоборот.

Мы заинтересованы в | 
том, чтобы люди шли к нам, 
чувствовали взаимную вы-1 
году. Им мы сможем пред- 
ложить и обои по оптовым | 
ценам, и сделать ремонт по 
государственным расценкам. I 
причем качественно. Ввели 
у себя специальные карточ
ки, куда вносятся заявки, а [ 
затем ставится оценка за ис
полнение работы самим за-1 
казчиком.

Еще до наступления холо-! 
дов остеклили все окна в | 
подъездах, привели в поря
док подвалы, чердаки. Зак
лючили договоры с подряд-1 
ными организациями, в част
ности, РСУ-2, СМУ-1 и 
СМУ-2, поставляющими ка
чественное сантехническое 
оборудование по доступным [ 
ценам.

Большую помощь в нашей I 
работе оказывает городское 
территориально - эксплуата-1 
ционное объединение...

Хочется верить, что и в I 
других жэках произой-1 
дут конструктивные пе
ремены. Рассчитывать же I 
на появление каких-ли
бо альтернативных служб 
эксплуатации, частных фирм, 
взявших на себя хлопоты о | 
нашем доме, пока не при
ходится. Впрочем, на днях I 
появилось такое объявле
ние: «В  самые короткие [ 
сроки произведем все виды 
сантехнических работ: заме-1 
ним смесители, трубы хо
лодной и горячей воды, ус
тановим ванну, проведем 
отопление на лоджию, заме
ним пластмассовую канали-1 
зацию на чугунную».

Может, действительно не I 
за горами время, когда жиль-1 
цы всерьез почувствуют, [ 
что в них нуждаются?

Л. КУЧЕРЕНКО.

МЫ ХОТЕЛИ БЫ 
ПОДПИСАТЬСЯ

«Мы работаем в производ
ственном объединении «На. 
8оиазот», всегда внимательно 
Читаем вашу газету. В ней 
печатается немало интерес
а х  материалов о том, что 
Республике необходимы гра
мотные, профессиональные 
^дры. Действительно, эконо
мическая мощь государства 
1,0 многом зависит от того,
^сколько его граждане явля
й с я  хорошими специалиста
ми, образованными людьми,•

^меют широкий кругозор. 
Разъяснением полити

ки руководства Узбекиста- 
на, направленной в конечном 
счете на создание демокра
тического процветающего 
г'<УДарстиа, воспитанием

сознательных граждан стра
ны занимаются и средства 
массовой информации. Благо
даря различным газетам и 
журналам мы имеем возмож
ность узнать, как обстоят 
дела в других республиках 
СНГ какие там происходит 
демократические преобра
зования.

Да и любой образованный 
человек нынче не может 
обойтись без информации, 
позволяющей расширить
представления о жизни в 
ближнем зарубежье Тем 
более сейчас, когда Узбекис
тан. с провозглашением не
зависимости. хтремится
встать в РЯД самых просве-
щенных стран мира.

Нам интересно узнать, как

обстоит дело с подпиской на 
издания России на 1994 год?

Г. КОЛОМЕИЧЕНКО,
Г. МАЛЫШЕВА,

В. СЫЧЕВА 
н другие, 

г. Навои».

Этот вопрос мы переадре
совали компетентному лицу 
— председателю Республи
канского Центра распростра
нения печати М. С. АКБА
РОВУ. И вот что он ответил:

— В каталог подписки на 
1994 год не были включены 
многие российские издания 
из-за сложностей во взаимо
расчетах. Хотя руководство 
концерна государственных 
предприятий связи и распро
странения печати «Узбекис
тон почтаси» Министерства 
связи Республики Узбекис
тан не покидала до послед
него времени надежда, что 
вопрос этот будет решен, но 
ни одно из предложений с 
узбекской стороны не было
поддержано московскими кол
легами.

Однако в республике псо

же сумели организовать 
подписку на газеты «Труд», 
«Аргументы и факты». В дан
ном случае прямые догово
ры на взаимоприемлемых ус
ловиях заключили между со
бой редакции втих изданий 
и издательский концерн 
«Ш арк», где они будут пе
чататься. Остальные москов
ские газеты и журналы бу
дут продаваться в розницу.

Для читателей, возмож
но, будет небезынтересно 
знать, что с середины нояб
ря с Казахстаном и Туркме
нистаном достигнуто согла
шение о подписке на печат
ную продукцию, издаваемую 
в этих республиках.

Принято предложение о 
продлении подписки на 
республиканские издания, в 
заключение сказал М. С. Ак
баров. И если кто-то еще
не сделал свой выбор, вре
мя для этого есть. Надеюсь, 
среди более чем 150 респуб
ликанских изданий, которые 
выходят в Узбекистане, лю
бой человек сможет найти 
себе какое-либо по душе.

ВОЗМОЖНОСТИ ЕСТЬ, 

РАБОТАЙТЕ
Фермеру из Уртачирчикс- 

кого района Тошкуввату 
Норматову предприимчи
вость досталась в наследст
во от дедов. Еще осенью 
1991 года Т. Норматов. жи
тель госхоза нмени Амада 
Нссавий, взял ссуду в бан
ке, землю в аренду и осно
вал свое фермерское хо
зяйство. Сейчас в его вла
дении комбайн, несколько 
тракторов, стадо крупного 
рогатого скота. А в хозяй
стве он сдает десятки тонн

мяса, молока, шерсть, шкур

ки и даже зерно.

Т. РАЗЫКОВ.

Читатель сообщает...

ПРИШЛИСЬ ПО ВКУСУ 
И ГОЛЛАНДЦАМ

Выпуск кожзаменителей на байке н нетканой основе ос- 
еоип коллектив Ферганского завода искусственных кож. Но
винка пользуется спросом, не местных обувных предприя
тиях ее используют для производства утепленных мужских 
и женских ботинок. По просьбе специалистов Ферганского 
завода химического волокна здесь наладили изготов
ление фильтровального картона. При >том удалось оставить 
на достаточно высоком уровне производство основной про
дукции — галантерейных искусственных кож.

Предприятие, увы, как и женцам приходится в пря-
многие сейчас, испытывает мом смысле творить чудеса,
перебои с поставками сырья чтобы удерживать произ-
из России. Заводским снаб- водство «на плаву». Гонцы

3
из Ферганы частые гости в 
Ангарске н Нижнем Тагиле, 
Саянске и Волгограде, где 
дислоцируются предприя
тия. производящие сырье 
для завода искусственных 
кож.

Положение должно улуч
шиться после выхода на ми
ровой рынок. Уже отгруже
ны первые партии продук
ции с ферганской маркой в 
Афганистан и Голландию. 
Разрабатывается обивочная 
кожа для нового узбекско- 
корейского завода в Анди
жанской области. Не за го
рами тот день, когда на сче
ту предприятия появится 
конвертируемая валюта, 
тогда и с поставщиками бу
дет договариваться проще'

В. ПАРАМОНОВ.
Фергана.

...благодарит

ВЕТЕРАНСКОЕ СПАСИБО
Мы, ветераны Великой Отечественной войны из Серге- 

лийского района Ташкента, постовнио ощущаем чуткое вни
мание и заботу о нас, инвалидах войны и труда, от руково
дителей хокимията, работников райсобеса, других служб.

Особенно проявились они 
при выдаче последней пен
сии и приеме денежных ку
пюр достоинством 5 тысяч 
и 10 тысяч рублей. Началь
ник почтового отделения 
№ 700102 и руководство
Сергелийского райотдела
милиции сумели так нала

дить работу в непростых ус
ловиях. что она не вызыва
ла нареканий ни у кого из 
клиентов. Спокойная обста
новка царила все три наи
более напряженных дня — 
16. 17. 18 ноября, когда в 
очереди стояли от двух до 
трех тысяч человек. Это в 
первую очередь заслуга

оперативной группы во 
главе с майором милиции 
А. Б. Шишковым и офице
ров — майора Мухтарова, 
старших лейтенантов А. Шц- 
хидоятова.и С. Мадрахимо- 
ва, капитана Н. Тажибаева.

А группа сотрудников ми
лиции в составе капитанов 
Т. Майлибаева, С. Зайнико- 
ва, старшины Д. Дасахова и 
других сопровождала поч
тальонов. которые по кварта
лам массива Спутник 
разносили ветеранам войны 
и труда, инвалидам пенсии, 
обеспечивая их охрану.

По поручению Серге
лийского совета ветера
нов войны

А. БОНДАРЕНКО.

...просит разобраться

ЛОТОЧНИКИ-
МНОГОСТАНОЧНИКИ

«С сентября на ступеньках перед входом в нашу 
АТС-32-33 г. Ташкента расположился коммерческий ло
ток. Торгуют с него сигаретами, колготками, жвачкой и 
другим мелким ширпотребом. Коммерсанты загородили 
подход к таксофону, на вопросы: от кого торгуют, где 
ценники на товар и другие, либо не отвечают, либо гру
бят. Просим разобраться: могут ли они торговать здесь?

МИРМАХМУДОВА, КОВАЛЕВА и другие*.

В конце ноября наш не
штатный корреспондент по
пытался поставить точки над 
« I » —встретился с руководи
телем Ташкентского экспе
риментального технического 
центра от фонда дизайнеров 
(Сабир-Рахимовский район) 
В. Олейником. Именно это

му центру принадлежат и ло
ток, и коммерческий мага
зин «Ш ахло», что располо
жен рядом с АТС на авто
станции (Хамзинский район).

Как выяснилось, лицензия 
на право торговли «фирмой» 
получена в феврале 1993 
года, торговля же ведется с

сентября. Увы, разрешения 
Хамзинского хокимията на 
право уличной торговли у 
представителя технического 
центра не было. Отсутство
вала также и налоговая 
книжка, где должно быть 
указано: у кого куплен то
вар, процент отчисления на
логовой инспекции.

Не смущает коммерсантов 
и отсутствие квитанций на 
возврат денег клиентам за 
проданный товар. В неболь
шом помещении сзади АТС, 
в «штаб-квартире» техцен
тра. установлен аппарат ксе
рокопии ’'для размножения 
документов. Насколько за
гружен работой этот ксе
рокс, ведется ли отчетность 
его использования через на
логовую инспекцию, как и 
отчетность магазина «Ш ах
ло» и других участков цент
ра, — эти вопросы правомо
чнее задавать не редакции, 
а самим инспекторам.

Э. ВИКТОРОВ.

...информирует

КОГДА ВАЛЮТЫ 
РАЗНЫЕ...
Промышленные и продовольственные товары из сосед

него Кыргызстана появились на прилавках магазинов от
дела рабочего снабжения Ферганского отделения дороги. 
Они будут реализовываться среди местных железнодорож
ников и пойдут в счет погашения задолженности по плате
жам за перевозочные работы, которую имеет сейчас перед 
Среднеазиатской дорогой Республика Кыргызстан.

Подобная форма взаимо
расчетов, без всяких сомне
ний, придется, как говорится, 
ко двору в Центральноазиат
ском регионе. Ведь стальные 
рельсы Среднеазиатской 
пролегают по территориям 
всех суверенных государств, 
расположенных здесь, *— Ка
захстана, Кыргызстана, 
Таджикистана и Туркменис
тана, и ее коллектив, как и 
в прошлые годы, продолжа
ет исправно выполнять взятые 
на себя обязательства по 
перевозке грузов. Однако в 
связи с распадом бывшего

Союза, провозглашением не
зависимости республик и 
особенно введением нацио
нальных валют возникли бо
льшие затруднения по расче
там за осуществляемую же
лезнодорожниками работу. 
Тот же Кыргызстан, к при
меру, задолжал на сегодня 
близлежащему Ферганскому 
отделению дороги более 3 
млрд. рублей.

Один из выходов из слож
ного положения по обоюдно
му согласию сторон был 
найден в том. что Кыргыз
стан взял на себя обязатель

ства погасить имеющуюся 
задолженность товарами. А 
служба рабочего снабжения 
Ферганского отделения до
роги заключила с отделени
ем договор на получение и 
реализацию их.

На сегодняшний день то
лько Кокандский ОРС при
нял товаров на 157 миллио
нов рублей. Среди них — 
ткани шелковые и хлопчато
бумажные, табачные изде
лия, рыбные и мясные кон
сервы, электролампочки. В 
Андижан пришли мука, соль 
пищевая, детское питание и 
табачные изделия. Причем 
грузы продолжают посту
пать — до конца года из со
седнего государства в Фер
ганскую долину направят 
товаров еще на 100 млн. 
рублей.

Думается, в условиях, ког
да взаиморасчеты между 
странами Содружества усло
жнились до предела, подоб
ная форма погашения за
долженности является одной 
из наиболее приемлемых для 
коллектива Среднеазиатской 
дороги.

А. ЮЛЧИЕВ.

...предлагает

«ЗАКОНСЕРВИРУЮ» ВОДУ
Создание искусственных источников ледниковой пить

евой воды, гарантирующих оздоровление экологической 
обстановки в Приаралье, — не такая сложная проблема. 
Полностью удовлетворить собственные потребности в пи
тьевой воде уже сегодня способны каждое хозяйство и 
любой землевладелец, причем без разорительно-обреме
нительных затрат, если использовать технологию магани- 
знрования воды.

Кратко ее суть в том, что 
ежегодно в зимний период 
(после окончания полевых 
работ и до их начала) на 
землях, лишенных сельско
хозяйственной ценности (на
пример, занятых солончака
ми или такырами), форми
руются из воды местных

водных объектов путем дож
девания искусственные нале- 
Ди. Они опоясываются по 
периметру дренажным кол
лектором и укрываются от 
воздействия солнечных лу
чей «чехлом» из местных 
грунтов. Количество замора
живаемой воды определяется

существующей потребностью, 
местными природными усло
виями, производительностью 
задействованного оборудова
ния и наличием свободных 
трудовых ресурсов. А зима 
в совокупности с другими 
физическими процессами са
ма сделает свое дело. Затра
ты сводятся лишь к пра
вильному выбору местополо
жения ледника, его грамот
ному обустройству н техни
ческому обеспечению.

Автор, как горный инже
нер-гидрогеолог с большим 
опытом изыскательских ра
бот, может практически по
мочь каждому хозяйству в 
проектировании н строитель
стве источников ледниковой 
воды.

Е. НЕУИМИН, 
изобретатель.

ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВО ЯПОНСКОЙ КОМПАНИИ 
СНИМЕТ В ДОЛГОСРОЧНУЮ АРЕНДУ ИЛИ КУПИТ 

ДВУХ-ЭТАЖНЫЙ МЕБЛИРОВАННЫЙ ДАЧНЫЙ ДОМ С 
БОЛЬШИМ УХОЖЕННЫМ САДОМ В ПРЕДЕЛАХ 50 км

ОТ ТАШКЕНТА.
У сл о в и я :

- о бщ а я  пл ощ адь  участка долж на быть н е  м ен е е  10 соток;
- н ео бх о ди м  б а с с е й н  и ц ент рализованная п одача  воды ;
- о б щ е е  количест во комнат в  д о м е  н е  м ен е е  4-х пл ю с кухня.

Обращаться по телефону: 54-54-16.
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Мы живем в Узбекистане

ПРАЗДНИК СВЕТА И НАДЕЖДЫ
Восемь дней зажигается 

ханукальный светильник. 
Восемь дней — каждый 

день по одной свече...
Вечер, посвященный тра

диционному еврейскому 
празднику — хануке, состо
ялся на его пятый день в 
минувшее воскресенье. Он 
был устроен в Ташкенте по 
инициативе видного предста
вителя Любавического дви

жения, главного раввина 
Ташкента и Центральной 
Азии Абе Давида Гуревича. 
В нем приняли участие пред 
ставители общественности 
узбекской столицы, активи

сты культурных еврейских 
центров, дипломатические 
работники посольств Госу

дарства Израиль и США.
Вот как рассказано об 

этом празднике в календа
ре знаменательных дат, вы
пущенном израильским фон 
дом культуры и просвеще
ния в диаспоре. Ханука — 
праздник света, веселья и 
радости. В хануку отмеча
ется победа в восстании ев
реев против иноземных зах
ватчиков во II в. до н. э. В 

хануку отмечается чудо кув
шинчика с маслом. Восемь 

дней горело в храмовом све
тильнике — миноре — масло 
из маленького кувшинчика, 
которого должно было хва
тить лишь на один день. 
Восемь дней горело и не 
погасло. В память об этом

чуде в течение восьми дней 
зажигаются свечи хануки.

Отличной иллюстрацией к 
этому лаконичному рассказу 
стал вечер с большим празд
ничным концертом детской 
самодеятельности еврейс
кой воскресной школы, с 
выступлениями Абе Давида 
Гуревича, представителей 
посольств и общественности 
Ташкента, выразивших глу
бокую благодарность руко
водству Республики Узбеки
стан, оказывающему всемер

ное содействие в возрожде
нии культуры и духовности 
одного из древнейших на
родов земли.

А. ТАНХЕЛЬСОН, 
корр. «Народного слова».

Судебный очерк

НЕЛЮДИ
В ЭТОМ уголовном веле есть ,все : погони, перестрелки, 

бандитские нападения, умышленное убийство. За короткий 
период преступная группа, возглавляема* ранее судимым А. 
Нулоянцем, соаершила ряд тяжких преступлений на терри
ториях Бухарской, Самаркандской и Сырдарьииской областей 
и г. Ташкента. При осуществлении своих преступных намере
ний члены банды использовали поддельные документы ра
ботников правоохранительных органов, огнестрельное ору
жие.

С учетом сложности и запутанности дела, объема опера
тивных мероприятий совместным распоряжением Прокура
туры Республики Узбекистан и Министерства внутренних дел 
республики была создана следственно-оперативная группа. 
Рассоедоваиие сложнейшего дела было закончено в корот
кий срок. Судебная коллегия по уголовным делам Ташкент
ского городского суда, рассмотрев дело в открытом судеб
ном заседании, приговорила членов преступной банды к 
длительным срокам лишения свободы с конфискацией иму
щества. Работниками правоохранительных органов продела 
на огромная работа. О том, как разматывался сложный клу 
бок преступных деяний, и пойдет речь а предлагаемой ни
же публикации.

н(ОВЕНЬКАЯ «Волга» 
подкатила к автозап
равочной станции. Из маши

ны вышли двое, похоже, что 
они не особенно спешили. 
Заправщик с любопытством 
разглядывал незнакомцев, 
обратил внимание и на то, 
что 1ш машине отсутствова
ли номера. Приезжие и зап
равщик обменялись двумя- 
тремя традиционными фра
зами, при этом последний не 
преминул вставить: «Отлич
ная машина, цросто мечта».

— Купи, продаю, — не
ожиданно ответил один из 
приезжих. И, увидев расте
рянное лицо заправщика, до- 
бзвил

— Серьезно, продам ма
шину. Помоги найти покупа
теля, не обидим.

Заправщик еще раз обо
шел вокруг «Волги», загля
нул внутрь салона: новень
кий японский магнитофон, 
на спидометре — 12 тысяч 
километров, Он мысленно 
перебрал всех своих знако-, 
мых и ответил: «Есть такой 
человек, надо переговорить». 
На этом и расстались, усло
вившись встретиться вече
ром у местной гостиницы.

Прибывшие в Самарканд 
-Арменак Кулоянц и Сергей 
Шкрябин вовсе не намере
вались продавать автомо
биль. Шкрябин «позаимст
вовал» «Волгу» у отца, за
одно прихватил и его депу
татское удостоверение. Сде
лано это было с умыслом, 
дабы впоследствии использо
вать похищенное в преступ 
ж.IX деяниях. Подтолкнул 
его к этому Кулоянц, с, ко
торым он познакомился не
давно. но подчинялся ему 
беспрекословно.

Из документов следствия:
«Кулоянц Арменак, буду 

чи ранее осужденным к 8 
годам лишения свободы, пос
ле освобождения по отбытии 
срока наказания должных 
выводов для себя не сделал, 
на путь исправления не 
встал, общественно полезным 
трудом не занимался. Пре
следуя низменные, цреступ 
но-корыстные цели, созна
тельно организовал устойчи
вую, сплоченную вооружен
ную банду с целью соверше
ния убийств, бандитских на
падений на граждан для за

владения их личным имуще
ством. Для осуществления 
своих преступных замыслов 
Кулоянц н члены преступной 
группы приобрели у неизве
стных лиц пистолет н охот
ничье ружье. Помимо того, 
что Сергей Шкрябин само
вольно взял у своего отпа 
удостоверение депутата, А. 
кулоянц приобрел у неуста
новленного следствием лица 
поддельное удостоверение ра 
ботинка правоохранительных 
органов. Этн удостоверения 
использовались для облегче
ния совершения ими тяжких 
преступлений».

t s  ОГДА взволнованный 
заправщик сообщил о 

возможности купить новень
кую * Волгу», Хамза Аллая- 
ров засомневался:

— Надо бы посмотреть 
машину, потолковать с людь
ми.

— Если ты не возьмешь, 
то куплю я, только у меня 
не хватает денег. Дашь взай
мы? —- запальчиво спросил 
заправщик. Аллаяров соглас
но кивнул.

Поздно вечером, прихва
тив оговоренную сумму, они 
подошли к гостинице. У вхо
да стояла автомашина «Вол
га» , хозяев поблизости не 
было.

— Ты подожди их, — 
сказал Аллаярову заправ
щик, — а я съезжу, закрою 
«заправку», и мигом вер
нусь.

Едва потенциальный поку
патель закончил осмотр ма
шины, как из темноты воз
никли двое. Один из них 
спросил: «Ты Хамза?» Ал
лаяров кивнул. Узнав, что 
заправщик уехал на стан
цию, Кулоянц сказал:

— Садись, поедем к нему, 
там и поговорим.

Ничего не подозревающий 
Аллаяров уселся на перед
нее сиденье, рядом с води
телем. Шкрябин сел сзади.

«Ребята не местные», — 
подумал Аллаяров, глядя-на 
то. как водитель плутал по 
дороге. К тому времени, ког
да они подъехали к запра
вочной станции, она была 
пуста. Аллаяров забеспоко
ился, оставшись наедине с 
незнакомцами. Машина раз
вернулась и отправилась в 
обратный путь. Но проехав

сотню-другую метров, води 
тель резко затормозил и по
гасил фары. Наступила кро
мешная тьма. В этот момент 
сидевший сзади Шкрябин 
набросил на шею Аллаяроиа 
шнур и резко потянул на 
себя. Однако последний ни 
растерялся, вцепившись в 
шнур обеими руками, он от
чаянно сопротивлялся. Си
девший рядом с ним Куло
янц выхватил пистолет и 
ударил им по голове Аллан- 
рова. Потом еще и еще. 
«Деньги давай!» — закричал 
он. Завязалась жестокая 
борьба. Собравшись с сила
ми, Аллаяров дернул за 

«шнур, который не выдержал 
и лопнул. Аллаяров, вос
пользовавшись замешательст 
вом преступников, выскочил 
из машины и скрылся в тем
ноте.

— Стреляй! — раздался 
окрик Шкрябина. С первого 
раза пистолет дал осечку. Но 
отбежав метров пятнадцать, 
Аллаяров услышал грянув
ший позади выстрел. Добрав
шись до дома, он сообщил о 
случившемся в милицию.

Преступники же, выехав 
на междугородную трассу, 
стремительно удалялись от 
Самарканда. Затем они не
сколько дней провели в Кар
ши, разъезжая на «Волге», 
встречаясь с давними прия
телями. В это же время Ку
лоянц познакомился с Гул- 
нозой Каримовой.

Из показаний Г. Каримо
вой:

«Несколько дней мы с ни
ми находились в Каршн. Я 
решила домой не возвра
щаться. Армнк предложил 
жить вместе н поехать с ним 
в Ташкент. Я согласилась. 
Потом мы поехали в Навои, 
остановилась там в доме, по
строенном из красного кир
пича, в квартире Ирины. На 
следующий день Армнк н 
Сережа уехали ремонтиро
вать автомашину...».

...Пока мастер менял на 
«Волге» тормозные колодки, 
Кулоянц разговорился с его 
приятелем, зашедшим по де
лам. Салохитдин Ахмедов, 
навоийский таксист, был яв 
но не в духе. Утром он сно
ва встретил отца, кеторый 
не жил с семьей уже двад
цать лет, и обида вспыхнула 
в нем с новой силой. И он, 
не задумываясь, излил зло
бу первому встречному не
знакомцу. Распаляясь все 
больше, он буквально про
кричал Кулоянцу: «Он очень 
богатый человек, раньше ра
ботал ревизором. Деньги за
прятаны по всей квартире, 
я  сам видел их в шкафах, 
ящиках. Он очень жадный 
человек, всю жизнь копил, 
складывал. Если их забрать, 
на всех хватит».

Последняя фраза вырва
лась у Ахмедова невольно, 
и с головой выдала его тай
ные устремления. Деньги от
ца, не желавшего поделить
ся, давно не давали ему по
коя. Он искал случая, воз
можности овладеть ими. И 
такой случай подвернулся.

Кулоянц мгновенно ухва
тился за эту мысль. И пред
ложил свою помощь. На его 
вопрос, как лучше провер
нуть дело, Ахмедов ответил: 
«У  меня есть план. Дом от
ца покажу сам»

ЭБЕРЗЕНОК, 
орр. «Народного слова». 
(Продолжение следует).

ВТОРНИК
14 ДЕКАБРЯ 

У зТВ I
18.00 «Бугун». 18.10 

«Кичкинтой* устахомаси».
18.40 «Н* страже по
рядка». 19.00 «Узбекистои» 
(рус.) 19.25 «Традиции про 
должаются». Музыкальная пе
редача. 20.00 Международные 
новости. 20.10 Вечерняя сказ- 
ка. 20.30 «Узбекистои». 21.00

сегодня вечером
Беседы о реформе. 21.10 
«Узы дружбы». 21.55 «Узник 
замка Иф». 2-я серия. «Граф 
Монте Кристо».

УзТВ II
19.00 «Узбекистои» (рус.) 

19.20 «Уолт Дисней представ 
ляет...» 20.10 «Осторожно: 
СПИД!» 20.50 «Песни для вас».

«ОМАД» представляет: 
21.20 «Кинооко».

«ОРБИТА IV»
18.00 , Новости. 18.25 «Молдо

ва: зима 93-го». 18.45 «Доку
менты и судьбы». 18.55 «Азбу.

ка собственника». 19.05 «Прос. 
то Мария». 19.55 «Тема». 20.40 
Спокойной ночи, малыши!
21.00 Новости. 21.30 Художе
ственный фильм «Частная 
жизнь». 23.30 «Под знаком зо
диака». «Стрелец». 01.00 Но
вости. 01.40 «Пресс-зкспресс».

«ДУБЛЬ IV»
РОССИЙСКОЕ ТЕЛЕВИДЕНИЕ 

18.00 — 19.40 
ТУРЕЦКОЕ ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
19.40 «Санта-Барбара». 255-я 

серия. 20.25 «Послесловие». 
21.05 «М-трест». 21.20 «ТВ- 
портрет». 22.00 Турецкое теле
видение. Новости. 22.20 «Звез
ды говорят». 22.30 «Азъ 
еемь». 23.15 «Колесо бытия».
24.00 Новый иллюзион. «Пог
ружение». Памяти компози
тора Б. А. Арапова.

Зима в Ташкенте.
Фото Ф . КУРБАНБАЕВА. (Фотохроника УзА )

ТЕПИКИН
Леонид Евгеньевич

Энергетическая отрасль 
республики понесла непос 
полнимую утрату. Беяврс
менно ушел из жизни одни
из основателей энергетики
Узбекистана, первый заме
ститель министра эиергеттт
ки и электрификации Term
кнн Леонид Евгеньевич.

Он родился в 1931 году в
г. Ташкенте, в 1954 году 
окончил энергофак Средне
азиатского политехническо
го института. С 1900 гола 
Тепикин Л. Е. работал ди
ректором Напоийской ГРЭС, 
п дальнейшем неразрывно
связал свою жизнь с разпн 
тием янергетпки Узбекиста
на, ее количественным п ка
чественным преобразованием.

Самое непосредственное 
участие как инженер-энерге
тик и председатель государ
ственной приемочной комис
сии он принял в пу
ске и освоении качественно 
нового для энергетики Узбе

кистана энергоблочного обо
рудования Сырдарьииской 
ГРЭС, за что ему было при
своено звание заслуженного 
энергетика республики.

В 1969 году Тепикин Л. Е. 
был назначен заместителем 
министра энергетики и элект
рификации республики, в 
1977— 1979 годах работал

заведующим отделом топли
ва н энергетики Совета Ми
нистров Узбекской ССР. С 
1981 года работал директо
ром Сырдарьииской ГРЭС, 
что во многом способствова
ло формированию коллекти
ва кадровых энергетиков 
лтой электростанции, улуч
шению производственных по
казателей.

Начиная с 1986 года до 
последнего дня своей жизни 
Тепикин Леонид Евгеньевич 
работал первым заместите
лем министра энергетики и 
электрификации Республики 
Узбекистан. При его непос
редственном руководстве и 
участии осваивалось оборудо
вание Ташкентской ГРЭС, 
Ферганской ТЭЦ, Новоангрен- 
ской и Тахнаташской ГРЭС, 
Мубарекской ТЭЦ, многое 
сделано для технического пе
ревооружения и реконструк
ции оборудования энергосис
темы, внедрения новой тех
ники. совершенствования экс
плуатации и ремонта энерге
тического оборудования.

Выл требователен к себе, 
дисциплинирован, пользовал
ся авторитетом и уважением. 
Он навсегда останется в на
шей памяти.

Группа товарищей.
же

МУЗЕЙ-ЭКСПОНАТ
Готовится к новоселью Музей истории Узбекистана Ака

демии наук республики. Оформлены многие залы, старые 
экспонаты получили новую прописку. Одна из экспози
ций, уже готовых принять посетителей, посвящена са
мой академии, истории ее развития, вкладу ученых в 
экономику и народное хозяйство Узбекистана.

Много документов, фото
графий, книг посвящено де
ятельности известных уче
ных Узбекистана, достиже
ниям научно-исследователь
ских учреждений, инстйту 
тов, научно - производст
венных объединении, вхо
дящих в Академию наук. 
Есть и приборы, образцы 
препаратов, другая «осязае
мая» продукция научных 
коллективов.

Так, Физико - технический 
институт им. Стародубцева 
представлен созданной на 
предприятии «Академприбор» 
уникальной солнечной
печью для производства осо

бо чистых тугоплавких и 
жаропрочных материалов.

Один из интересных экспо
натов выставки — медаль, 
цоевященная 100-летию Аст
рономического института им. 
Мирзо Улугбека, созданного 
в 1966 г. на базе Ташкент
ской астрономической об
серватории. Участвуя в меж-, 
дународной программе на
земных наблюдений кометы 
Галлея, институт занял Пер
вое место сриди 104 обсер
ваторий мира по числу опре
делений точных положений 
кометы.

Даже по названиям эк
спонируемых проспектов

одного из старейших в ака
демии Института механики и 
сейсмостойкости сооружений 
им. академика Уразбаева 
можно получить достаточное 
представление о том. какой 
вклад вносит этот научный 
коллектив в народное хозяй
ство республики: «Новый ме
тод обкатки двигателей внут
реннего сгорания*, «Машина 
для отжима мокрого кожпо- 
луфабриката», «Хлопкоубо
рочный аппарат с многократ
ной обработкой кустов хлоп
чатника» и т. д. Здесь же 
представлен макет односвод
чатой станции метрополите
на, предназначенной для 
строительства открытым спо
собом в районах с высокой 
сейсмичностью и на проса- 
дочных грунтах.

Красочно оформлен стенд 
Института геологии и геофи
зики им. Абдуллаева — об

разцы минералов, фотогра-' 
фии. документы. Централь
ное место здесь занимает эк
спозиция о жизни и деятель
ности академика Абдуллаева. 
Историческую ценность пред
ставляет и фотодокумент, 
запечатлевший момент вру
чения Президентом Респуб
лики Узбекистан И. А. Ка
римовым первой медали име
ни X. М. Абдуллаева акаде
мику И. X. Хамрабаеву, бо
лее 30 лет возглавлявшему 
институт.

Завершая наше небольшое 
путешествие, хотим расска
зать еще об одном «экспона
те», представленном здесь, 
пожалуй, наиболее полно, — 
о самом Музее истории Уз
бекистана, созданном на ба
зе Ташкентского публичного 
музея и в 1943 г. вошедшем 
в состав Академии наук рес
публики.

Музей является крупней
шим хранилищем историко- 
культурных ценностей, про
водит стационарные архео
логические раскопки и этно
графические экспедиции, 
организует сбор экспонатов, 
характеризующих общест
венно - политическую исто
рию, социально - экономиче
скую и духовную жизнь уз
бекского народа, протекав
шую на фоне многовековой 
истории народов всего Сред
неазиатского региона.

Центральным в экспози
ция новейшего времени стал 
раздел, посвященный неза
висимому Узбекистану, где 
размещены документы, рас
сказывающие о достижениях 
республики, широком приз
нании суверенного государ
ства мировым сообществом.

Н. КЛИМЕНКО,
Л. ЛЕВТЕЕВА.

Дежурный редактор В. ЗИМЕНКО, 

дежурный Т. ЕВСЮКОВА.

Сотрудничество

Торговые парадоксы 
фирмы «Сепанд труп»
Если честно, то многое из 

того, о чем рассказывает 
г-н Джахонгир Гуламали, 
представитель иранской фир
мы «Сепанд труп», кажет
ся сказкой.

Ну, скажите, пожалуйста, 
разве могут магазинные пол
ки всегда быть полными? 
Нам, воспитанным на совсем 
иных традициях в торговле, 
наличие дефицита, или, по- 
•другому, отсутствие това
ров, кажется вполне естест
венным. А он как открыл 
два месяца назад сов
местно с узбекскими пред
ставителями магазин, как 
пообещал тогда, что в нем 
всегда будет самый разнооб
разный товар, тйк пока и 
сдерживает слово. Два 
месяца активной торговли — 
через небольшие залы мага
зина на улице Навои ежед
невно проходило не менее 
тысячи человек — не опус
тошили прилавки. Какие-то 
товары идут лучше, какие-то 
хуже, какие-то просто расх
ватывают, а они все не 
кончаются. Это удивительно. 
Дело в том. что как только 
подходят к минимуму запа
сы данного товара на скла
дах — из Ирана на автомо
билях уже направляется в 
Ташкент новая партия. Что 
касается наиболее ходовых 
товаров, то это детские ве
щи и, как это ни странно 
(все-таки предмет роскоши), 
— цветы, конечно же, пар
фюмерия и... кожаные кан
целярские изделия... Впро
чем, и все остальное долго 
на своих местах в магазине 
не задерживается.

Еще одно невероятное яв
ление. Помните, когда боль
шинство государственных ма 
газннов было закрыто пере
учет, ревизии и прочие тор
говые хитрости, этот был 
открыт с утра до вечера. 
Правда, если честно, то в 
последнее время торговля 
несколько ослабла, впрочем, 
это объяснимо с точки зре
ния последних событий в 
сфере денежного обращения. 
Но г-н Гуламали по-прежне

му мечтает о том, чтобы 
каждый узбекистанец и гость 
республики имел в своем 
личном пользовании товары 
от «Сепанд груп», тем бо
лее что ассортимент их та
ков, что, повторимся, от 
самого рождения можно 
пользоваться только то
варами, произведенны
ми фирмой «Сепанд 
груп», и не желать ничего 
другого; иметь не только все 
самое необходимое, но и то, 
что делает жизнь уютной, 
комфортной и, пожалуй, да
же роскошной. И таких то
варов на ташкентских скла
дах «Сепанд груп> больше 
чем на полмиллиона амери
канских долларов.

Но на этом торговые па
радоксы. демонстрируемые 
фирменным магазином «Се
панд груп», не заканчивают
ся. Г-н Гуламали во время 
нашей беседы продолжал и 
продолжал удивлять.

Признаемся, большая 
часть из нас привыкла к еже
месячному повышению цен 
на все виды товаров. Это 
объяснимо на нашем пути 
при переходе к  рыночной 
экономике: из-за прошлых 
многолетних стабильных цен 
нам сейчас приходится ми
риться с рыночными особен
ностями переходного перио
да. Но и этот стереотип, вы
работанный последними го
дами, приходится отбрасы
вать, рассказывая об этом 
магазине. Вопреки всему с 
первого декабря здесь прис
тупили к столь обычной за 
границей распродаже това
ров по несколько сниженным 
ценам.

Итак, с первого дня зимы 
здесь на 5 процентов сни- 
7кены все цены, а учащиеся 
и студенты могут покупать 
товары даже с 10-процент
ной скидкой да еще особым, 
праздничным, способом упа 
кованные.

Не мепее удивительно ве
дут себя здесь и продавцы, 
которые интересуются же 
ланием покуйте ля, Помогают 
им сориентироваться в мно-

гообразном ассортименте 
товаров, стараются напрочь 
забыть хорошо известные 
им правила советской тор
говли. когда не покупатель 
для продавца, а — наобо
рот.

Вообще, из своих бесед с
иранским предпринимателем 
лично я сделала вывод, что 
он хочет на базе своего 
магазина внедрить лучший 
качества и правила зару-I 
бежнои (для нас, а, конеч-! 
но, не для него) торговли. |

Пока же довольны про
давцы, что работают имен-, 
но здесь, довольны, судя по 
всему, и покупатели. «По
ка я возглавляю отделение 
«Сепанд груп», — говорит 
г-н Гуламали, — буду стре
миться к тому, чтобы и про
давцы, и покупатели не 
имели причин жаловаться».

И еще об одном. Мне 
показалось, что его нес
колько обижает, когда в бе
седе с ним используешь 
выражения «у  вас», «у  нас» 
и тому подобные. Он очень 
не хочет чувствовать себя 
на земле Узбекистана ино
странцем, поскольку полю
бил эту землю, не считает 
узбекистннцев чужими для 
себя и очень надеется ра
ботать здесь долго и пло
дотворно. А для этого 
есть основания: например, 
скоро будет в Коканде отк
рыто малое предприятие 
по пошиву одежды, в Каш- 
кадарье — по переработке 
кожи, в ближайшее время 
из Ирана приедут специа
листы, которые изучат воз
можности производства у 
нас магнитофонов для ав
томобилей... Этот бизнес
мен из Ирана, получивший 
образование в лучших ев
ропейских вузах, доктор 
экономики. очень хочет 
свой опыт и знания при
менить в нашей стране.

Контактные телефоны: 
44 65-71, 44 52 88,
78 78-82, 78-40-79.

Л. ЛЕВИТАС.
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Минэнерго Республики Узбекистан глубоко скорбит о спя 
зи со скоропостижной кончиной нетерпка труди и энерге
тики. заслуженного энергетика Республики Узбекистан, 
перного заместителя министра энергетики и электрифнка 
ции Республики Узбекистан

ТЕПИКИНА Леонида Евгеньевича 
и ныражает искреннее соболезнование родным к  близким 
покойного.______ ‘_________________________________________________________

Центральный и Ташкентский областной комитеты проф
союза работников энергетики и электротехнической про
мышленности Республики Узбекистан глубоко скорбят по 
поводу кончины первого заместителя министра энергетики 
и электрификации Республики Узбекистан

ТЕПИКИНА Леонида Евгеньевича 
и выражают искреннее соболезнование семье и близким 
т.кейного ._________________________ ____________________________________

Коллектив предприятия «Уээнергоиплндка» глубоко скор
бит по поводу кончины первого заместители министра 
энергетики и электрификации Республики Узбекистан 

ТЕПИКИНА Леонида Евгеньевича 
и выражает искренние соболезнования родным и близ 
ним покойного.
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